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ESTADO DO MARANHÃO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA

PALÁCIO MANUEL BECKMAN
DIÁRIO DA ASSEMBLEIA

MESA DIRETORA

BLOCO PARLAMENTAR JUNTOS PELO MARANHÃO
01.       Deputada Andreia Martins Rezende (PSB)
02.       Deputado Antônio Pereira (PSB)
03.       Deputado Ariston (PSB)
04.       Deputado Arnaldo Melo (PP)
05.       Deputado Carlos Lula (PSB)
06.       Deputado Catulé Júnior (PP)
07.       Deputada Daniella (PSB)
08.       Deputado Davi Brandão (PSB)
09.       Deputado Dr. Yglésio (PRTB)

Líder: Deputado Florêncio Neto

01.       Deputada Claúdia Coutinho (PDT)
02.       Deputada Dr.ª Vivianne (PDT)
03.       Deputada Edna Silva (PRD)
04.       Deputado Glalbert Cutrim (PDT)
05.       Deputado Guilherme Paz (PRD)
06.       Deputada Janaína (Republicanos)

Líder: Deputado Ricardo Arruda

01.       Deputada Ana do Gás (PCdoB)
02.       Deputado Fernando Braide (Solidariedade)
03.       Deputado Júlio Mendonça (PCdoB)

Líder: Deputado Rodrigo Lago

01.       Deputado Aluízio Santos (PL)
02.       Deputado Cláudio Cunha (PL)
03.       Deputada Fabiana Vilar (PL)

Líder: Deputado Aluízio Santos

10.       Deputado Edson Araújo (PSB)
11.       Deputado Eric Costa (PSD)
12.       Deputado Florêncio Neto (PSB)
13.       Deputado Francisco Nagib (PSB)
14.       Deputado Hemetério Weba (PP)
15.       Deputada Iracema Vale (PSB)
16.       Deputado Júnior França (PP)
17.       Deputada Mical Damasceno (PP)

1º Vice-Líder: 
2º Vice-Líder: 

07.        Deputado Júnior Cascaria (Podemos)
08.        Deputado Kekê Teixeira (MDB)
09.        Deputado Leandro Bello (Podemos)
10.        Deputado Neto Evangelista (UNIÃO)
11.        Deputado Osmar Filho (PDT)
12.        Deputado Ricardo Arruda (MDB)

Vice-Líder: Deputado Júnior Cascaria

04.        Deputado Othelino Neto (Solidariedade)
05.       Deputado Rodrigo Lago (PCdoB)
06.        Deputado Ricardo Rios (PCdoB)

Vice-Líder: Deputado Júlio Mendonça

04.       Deputado João Batista Segundo (PL)
05.       Deputado Pará Figueiredo (PL)
06.       Deputada Solange Almeida (PL)

Vice - Líder: Deputado João Batista Segundo

Deputada Iracema Vale
Presidente

1.º Vice-Presidente: Deputado Antônio Pereira (PSB)
2.º Vice-Presidente: Deputada Fabiana Vilar (PL) 
3.° Vice-Presidente: Deputado Hemetério Weba (PP)
4.° Vice-Presidente: Deputada Andreia Martins Rezende(PSB)

1.° Secretário: Deputado Davi Brandão (PSB)
2.° Secretário: Deputado Glalbert Cutrim (PDT)
3.° Secretário: Deputado Osmar Filho (PDT)
4.° Secretário: Deputado Guilherme Paz (PRD)

BLOCO PARLAMENTAR UNIDOS PELO MARANHÃO

LIDERANÇA DO GOVERNO
Líder: Deputado Neto Evangelista (UNIÃO)
Vice-Líder:  

01.       Deputado Wellington do Curso (NOVO)

Deputada Abigail Cunha (PL) - Secretária de Estado da Mulher

NOVO

LICENCIADO

BLOCO PARLAMENTAR PARLAMENTO FORTE

PARTIDO LIBERAL
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I - Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania
PRESIDENTE

Dep. Florêncio Neto
VICE-PRESIDENTE
Dep. Neto Evangelista

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:30

SECRETÁRIAS
Dulcimar e Célia

II - Comissão de Orçamento, Finanças, Fiscalização e Controle
PRESIDENTE:

Dep. Neto Evangelista
VICE-PRESIDENTE

Dep. Florêncio Neto

REUNIÕES:
Segundas-feiras | 16:30

SECRETÁRIA
Leibe Barros

IV - Comissão de Administração Pública, 
Seguridade Social e Relações de Trabalho

PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:00

SECRETÁRIA
Nadja Silva

VI - Comissão de Assuntos Municipais e de Desenvolvimento Regional
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:

SECRETÁRIO 
Francisco Carvalho

VIII - Comissão de Obras e Serviços Públicos
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:
Terças-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Dulcimar Cutrim

X - Comissão de Ética
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:

SECRETÁRIA 
Célia Pimentel

XII - Comissão de Segurança Pública
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:

SECRETÁRIO
Carlos Alberto 

III - Comissão de Educação, Desporto, Ciência e Tecnologia
PRESIDENTE

Dep. Arnaldo Melo
VICE-PRESIDENTE

Dep. Janaina

 REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:00

SECRETÁRIO
Antonio Guimarães

V - Comissão de Saúde
PRESIDENTE

Dep. Cláudia Coutinho
VICE-PRESIDENTE

Dep. Arnaldo Melo

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 14:30

SECRETÁRIA
Valdenize Dias

VII - Comissão de Defesa dos Direitos Humanos e das Minorias
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:
Quintas-feiras | 08:00

SECRETÁRIA
Silvana Almeida

IX - Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:
Terças-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Eunes Borges

XI - Comissão de Assuntos Econômicos
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Lúcia Lopes

XIII - Comissão de Turismo e Cultura
PRESIDENTE

Dep. Doutor Yglésio

Titulares
Deputado Ariston
Deputado Arnaldo Melo
Deputado Florêncio Neto
Deputado João Batista Segundo
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ricardo Arruda

Titulares
Deputado Catulé Júnior
Deputada Daniella 
Deputado Florêncio Neto
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Rodrigo Lago 
Deputada Solange Almeida

Titulares
Deputado Eric Costa
Deputado Edson Araújo
Deputado Fernando Braide
Deputado Florêncio Neto
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Solange Almeida

Titulares
Deputado Carlos Lula 
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Francisco Nagib
Deputado Júnior Cascaria 
Deputado Leandro Bello
Deputado Rodrigo Lago

Titulares
Deputado Claudio Cunha
Deputada Daniella
Deputada Edna Silva
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Francisco Nagib
Deputado Júnior Cascaria 
Deputado Othelino Neto

Titulares
Deputado Arnaldo Melo
Deputado Florêncio Neto
Deputada Janaína
Deputado João Batista Segundo
Deputado Kekê Teixeira
Deputada Mical Damasceno
Deputado Rodrigo Lago

Titulares
Deputado Francisco Nagib
Deputado Júnior França
Deputado Kekê Teixeira
Deputado Leandro Bello 
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Ricardo Rios
Deputado Wellington do Curso

Titulares                             Deputado Dr. Yglésio 
Deputada Ana do Gás                      Deputada Edna Silva
Deputado Catulé Junior                    Deputado Pará Figueiredo
Deputado Carlos Lula                        Deputado Wellington do Curso
                     

Suplentes                              Deputado Florêncio Neto 
Deputado Rodrigo Lago                   .... Deputado Leandro Bello 
Deputado Francisco Nagib                   Deputada Solange Almeida
Deputado Ariston                                   Deputado Kekê Teixeira

                                                            

Titulares
Deputado Arnaldo Melo
Deputado Eric Costa
Deputada Janaína
Deputado Kekê Teixeira
Deputada Mical Damasceno
Deputado Ricardo Rios
Deputada Solange Almeida

Titulares
Deputado Aluízio Santos
Deputado Arnaldo Melo
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Edson Araújo
Deputado Júnior França
Deputado Júnior Cascaria 
Deputado Júlio Mendonça

Titulares
Deputada Ana do Gás
Deputado Ariston
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Edson Araújo
Deputada Edna Silva
Deputada Mical Damasceno
Deputado Pará Figueiredo

Titulares
Deputado Aluízio Santos
Deputada Daniella
Deputado Eric Costa
Deputado Júlio Mendonça 
Deputado Júnior França
Deputada Janaína
Deputado Leandro Bello

Titulares
Deputado Ariston
Deputado Carlos Lula 
Deputado Catulé Júnior
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Edna Silva
Deputado João Batista Segundo
Deputado Othelino Neto

Suplentes
Deputada Mical Damasceno
Deputado Eric Costa
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Aluízio Santos
Deputado Fernando Braide
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Júnior Cascaria 

Suplentes
Deputado Edson Araújo
Deputada Mical Damasceno
Deputado Arnaldo Melo
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Janaína
Deputado Othelino Neto
Deputado Aluízio Santos

Suplentes
Deputada Mical Damasceno
Deputado Júnior França
Deputado Ricardo Rios
Deputado Ariston
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Janaína
Deputado Cláudio Cunha

Suplentes
Deputado Júnior França
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Ariston
Deputado Eric Costa
Deputada Edna Silva
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Ana do Gás

Suplentes
Deputado João Batista Segundo
Deputado Edson Araújo
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Ariston
Deputado Florêncio Neto
Deputado Leandro Bello
Deputado Fernando Braide

Suplentes
Deputada Daniella
Deputado Eric Costa
Deputado Neto Evangelista
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Edson Araújo
Deputado Ricardo Rios

Suplentes
Deputado Carlos Lula 
Deputada Mical Damasceno
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ricardo Arruda 
Deputado João Batista Segundo
Deputado Fernando Braide 
Deputado Dr. Yglésio

Suplentes
Deputado Edson Araújo
Deputado Catulé Júnior
Deputada Edna Silva
Deputado Júnior Cascaria 
Deputado Júnior França
Deputado Rodrigo Lago
Deputado Aluízio Santos

Suplentes
Deputada Solange Almeida
Deputada Daniella
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Ariston
Deputado Florêncio Neto
Deputado Kekê Teixeira
Deputado Othelino Neto

Suplentes
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Carlos Lula 
Deputada Janaína
Deputado Francisco Nagib
Deputado Neto Evangelista
Deputado Eric Costa
Deputado Cláudio Cunha

Suplentes
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Carlos Lula 
Deputado Arnaldo Melo
Deputada Ana do Gás
Deputado Wellington do Curso
Deputado Júnior Cascaria 
Deputado Neto Evangelista

Suplentes
Deputado Francisco Nagib
Deputado Wellington do Curso
Deputado Júnior França
Deputada Janaína
Deputado Kekê Teixeira
Deputada Solange Almeida
Deputado Júlio Mendonça

COMISSÕES PERMANENTES DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
(de acordo com o art. 30 da Resolução Legislativa n.º 599/2010)

VICE-PRESIDENTE

Dep. Catulé Júnior

REUNIÕES:

SECRETÁRIO:
Leonel Mesquita Costa
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Sessão Ordinária da Terceira Sessão Legislativa da Vigésima 

Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 
realizada em treze de fevereiro de dois mil e vinte cinco.

Presidente, em exercício, Senhor Deputado Davi Brandão
Primeiro Secretário, em exercício, Senhor Deputado Florêncio 

Neto
Segunda Secretária, em exercício, Senhora Deputada Daniella

Às nove horas e trinta minutos, presentes os (as) Senhores (as) 
Deputados (as): Aluízio Santos, Ana do Gás, Andreia Martins Rezende, 
Ariston, Arnaldo Melo, Carlos Lula, Catulé Júnior, Cláudia Coutinho, 
Cláudio Cunha, Daniella, Davi Brandão, Doutor Yglésio, Edna Silva, 
Edson Araújo, Eric Costa, Fabiana Vilar, Fernando Braide, Florêncio 
Neto, Francisco Nagib, Glalbert Cutrim, Guilherme Paz, Hemetério 
Weba, Iracema Vale, Janaína, João Batista Segundo, Júlio Mendonça, 
Júnior Cascaria, Junior França, Kekê Teixeira, Leandro Bello, Mical 
Damasceno, Neto Evangelista, Osmar Filho, Pará Figueiredo, Ricardo 
Arruda, Ricardo Rios, Rodrigo Lago, Solange Almeida e Wellington do 
Curso. Ausentes os (as) Senhores (as) Deputados (as): Antônio Pereira, 
Doutora Vivianne e Othelino Neto.

I – ABERTURA.
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

DAVI BRANDÃO – Em nome do povo e invocando a proteção de Deus, 
iniciamos os nossos trabalhos. Com a palavra, a Senhora 2ª Secretária, 
para fazer a leitura do texto bíblico e da Ata da Sessão anterior.

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA EM EXERCÍCIO DEPUTADA 
DANIELLA (Lê texto bíblico e Ata) - Ata lida, Senhor Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
DAVI BRANDÃO – Ata lida e considerada aprovada. Com a palavra, o 
Senhor 1º Secretário, para fazer a leitura do Expediente.

O SENHOR 1º SECRETÁRIO EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
FLORÊNCIO NETO - (Lê Expediente).

II – EXPEDIENTE.

PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 011 /2025

Concede Medalha do Mérito 
Legislativo Manuel Beckman a Daniela 
Pereira Madeira.

Art. 1º   Fica concedida Medalha do Mérito Legislativo Manuel 
Beckman a Daniela Pereira Madeira, Juíza Federal da Seção Judiciária 
do Rio de Janeiro (RJ).

Art. 2º   Esta Resolução Legislativa entrará em vigor na data de 
sua publicação.

Plenário “Deputado Nagib Haickel”, do Palácio “Manoel 
Beckman”, em São Luís (MA), 12 de fevereiro de 2025. - Dra. 
Vivianne - Deputada Estadual - PDT

JUSTIFICATIVA

A juíza federal Daniela Pereira Madeira, é brasileira, natural de 
São Paulo, destaca-se pela sua atuação no sistema judiciário brasileiro, 
consolidando uma carreira de excelência na magistratura. Formada em 
Direito pela Universidade de São Paulo (USP), possui vasta experiência 
no Poder Judiciário Federal e atualmente ocupa a posição de conselheira 
do Conselho Nacional de Justiça (CNJ), onde contribui ativamente para 
o aprimoramento e modernização do sistema judicial no Brasil.

Ao longo de sua trajetória, Daniela Madeira tem sido reconhecida 
por seu compromisso com a ética, eficiência e pela defesa de valores 
democráticos. Desenvolveu e participou de iniciativas voltadas à 
promoção do acesso à Justiça, combate à corrupção e fortalecimento 
das instituições públicas, e já participou de diversas capacitações a 

magistrados maranhenses e proferiu palestras em diversos eventos no 
Estado.

Além de sua contribuição técnica e jurídica, a Dra. Daniela 
possui forte vínculo afetivo com o Maranhão, onde estão suas raízes 
familiares. Filha de Raimundo Madeira, maranhense natural da 
cidade de Passagem Franca. A Dra. Daniela herdou os valores e a 
essência cultural do povo maranhense, o que se reflete em sua atuação 
comprometida com a inclusão e a cidadania.

A concessão desta honrosa medalha à juíza federal Daniela 
Madeira é um reconhecimento merecido e simbólico de sua trajetória 
profissional, seu impacto no fortalecimento do sistema judiciário 
brasileiro e sua conexão com o estado do Maranhão.

Daniela Madeira é filha de Raimundo Madeira, um maranhense 
cuja origem e história representam as riquezas culturais e humanas do 
estado, especialmente do nosso querido sertão. Mesmo nascida fora 
do Maranhão, Daniela sempre manteve laços afetivos com suas raízes, 
honrando o legado de seu pai e representando, por meio de sua atuação, 
os valores de ética, justiça e dignidade tão caros ao povo maranhense.

Como conselheira do CNJ, Daniela tem desempenhado um papel 
fundamental em iniciativas de modernização da Justiça, promovendo 
políticas públicas voltadas ao acesso mais amplo e inclusivo ao 
Judiciário, pautadas pela defesa de direitos fundamentais. Suas ações 
refletem valores que dialogam profundamente com as necessidades e 
anseios do Maranhão, um estado em busca de maior desenvolvimento 
e justiça social.

A honraria deste reconhecimento não apenas reforça os laços de 
Daniela Madeira com o estado, mas também reconhece uma trajetória 
que dignifica o Maranhão no cenário nacional. Sua atuação como juíza 
federal e conselheira do CNJ inspira futuras gerações e reafirma a 
importância de líderes comprometidos com a transformação social e o 
fortalecimento das instituições públicas.

Por esses motivos, a Assembleia Legislativa do Maranhão tem 
a oportunidade de homenagear uma profissional e cidadã que, mesmo 
nascida fora do estado, carrega em si os valores e o orgulho de suas 
origens maranhenses, contribuindo de forma exemplar para o Brasil e 
para o Maranhão.

No afã de melhor ilustrar a competência da homenageada, 
colacionamos em anexo, seu curriculum, para melhor percepção.

Nesse diapasão, é a presente para, com o apoio incondicional de 
nossos pares, ofertamos esta significativa homenagem a Juíza Federal 
Daniela Pereira Madeira.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 12 de 
fevereiro de 2025. - Dra. Vivianne - Deputada Estadual - PDT

INDICAÇÃO Nº 144 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de Alto Parnaíba- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
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SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 145 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Tiago Fernandes, Secretário da Saúde – SES, solicitando 
em caráter de urgência, a implantação de uma policlínica, no município 
de Alcântara- MA.

A presente solicitação, visa dinamizar o acesso à saúde por 
parte de seus usuários, garantindo que mais pessoas utilizem a rede 
pública estadual, desafogando unidades antes muito demandadas, com 
as especialidades será possível reduzir ou até mesmo zerar as filas de 
espera, à exemplo da ortopedia, neurologia e cardiologia. 

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 146 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de Balsas- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEIRERO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 147 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de Aldeias Altas- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 

cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 148 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de Bela Vista- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 149 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de Bom Jardim- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 150 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
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ao senhor Tiago Fernandes, Secretário da Saúde – SES, solicitando 
em caráter de urgência, a implantação de uma policlínica, no município 
de Cajapió- MA.

A presente solicitação, visa dinamizar o acesso à saúde por 
parte de seus usuários, garantindo que mais pessoas utilizem a rede 
pública estadual, desafogando unidades antes muito demandadas, com 
as especialidades será possível reduzir ou até mesmo zerar as filas de 
espera, à exemplo da ortopedia, neurologia e cardiologia. 

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 151 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de Cajari- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 152 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de Cururupu- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 153 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de Formosa da Serra Negra- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 154 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de Alto Parnaíba- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 155 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de Balsas- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
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PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 156 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de Aldeias Altas- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 157 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de Bela Vista- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 158 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de Bom Jardim- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 159 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa Casa 
Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado do 
Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de Saúde 
do Estado- SES, por meio do senhor Secretário Tiago Fernandes, 
que seja feita a aquisição de 01 (uma) ambulância para a cidade de 
Cajapió- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo a aquisição desse 
importante instrumento para a saúde, assegurar o transporte dos 
pacientes com conforto, levando um atendimento médico mais rápido e 
eficiente aos seus munícipes.  

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 160 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de Cajari- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 161 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de Carolina- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.
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INDICAÇÃO Nº 162 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de Cururupu- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 163 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de Formosa da Serra Negra- 
MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 165 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de Fortuna- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 166 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de Loreto- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 167 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de Olinda Nova- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 168 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de Paço do Lumiar- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.
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INDICAÇÃO Nº 169 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de Penalva- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 170 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de Fortaleza dos Nogueiras- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 171 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de Fortuna- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 172 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de Loreto- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 173 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de Olinda Nova- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 174 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Tiago Fernandes, Secretário da Saúde – SES, solicitando 
em caráter de urgência, a implantação de uma policlínica, no município 
de Paço do Lumiar - MA.

A presente solicitação, visa dinamizar o acesso à saúde por 
parte de seus usuários, garantindo que mais pessoas utilizem a rede 
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pública estadual, desafogando unidades antes muito demandadas, com 
as especialidades será possível reduzir ou até mesmo zerar as filas de 
espera, à exemplo da ortopedia, neurologia e cardiologia. 

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 175 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de Penalva- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 176 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de Peri Mirim- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 177 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 

de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de Pindaré Mirim- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 178 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de Pio XII- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 179 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de Porto Rico do Maranhão- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
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SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 180 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de Raposa- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 181 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de Riachão- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 182 /2025

Senhor Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de Viana- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 

suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 183 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de Tasso Fragoso- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 184 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de Peri Mirim- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 185 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
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construção de uma Areninha na cidade de Pindaré Mirim- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 186 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de Pio XII- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 187 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de Porto Rico do Maranhão- 
MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 188 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 

para a cidade de São Raimundo das Mangabeiras- MA.
A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 

Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 189 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de São Luís- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 190 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de São José de Ribamar- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.
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INDICAÇÃO Nº 191 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de São João Batista- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 192 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de São Bento- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 193 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de Sambaíba- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 194 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de Riachão- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 195 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de Viana- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 196 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de Tasso Fragoso- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
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SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 197 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de São Vicente Ferrer- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 198 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por 
meio dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja 
feita a construção de uma Areninha na cidade de São Raimundo das 
Mangabeiras- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 199 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de São Luís- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 200 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de São José de Ribamar- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 201 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de São João Batista- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 202 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de São Bento- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.
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NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 

SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 203 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de Sambaíba- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 204 /2025

Excelentíssima Senhora Presidente,
Solicito o encaminhamento do presente expediente ao 

Excelentíssimo Senhor Governador do Estado do Maranhão, Carlos 
Brandão, e ao Senhor Secretário de Infraestrutura, Aparício Bandeira, 
solicitando a construção de plataforma náutica (atracadouro) no 
Povoado Atins, Barreirinhas.

A construção desse atracadouro facilitará o embarque e 
desembarque de embarcações, oferecendo um local seguro e acessível 
para atracação. Ele servirá como ponto de acesso para pescadores e 
turistas, contribuindo para a geração de empregos e o desenvolvimento 
econômico, valorizando, ainda mais, a região.

O referido atracadouro é um projeto pensado desde a época 
de nossa gestão frente à Secretaria de Estado do Turismo, tendo sido 
elaborado e seguido todos os trâmites, restando apenas a execução. 
Assim,é de suma importância a instalação desse dispositivo no Povoado 
Atins, haja vista que o meio náutico é a principal porta de entrada dos 
turistas no local.

Dessa forma, certo de que a solicitação será atendida, reitero os 
votos de elevada estima e consideração.

Assembléia Legislativa do Estado do Maranhão, em 11 de 
fevereiro de 2025 - Catulé Júnior - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 205 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de Alcântara- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 

um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 206 /2025

Senhora Presidente,

Indico, nos termos do art. 152 do Regimento Interno dessa 
Casa Legislativa, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
do Maranhão, Carlos Brandão, que determine a Secretaria de 
Esporte- SEDES e Secretaria de Infraestrutura- SINFRA, por meio 
dos Secretários Naldir Lopes e Aparício Bandeira, que seja feita a 
construção de uma Areninha na cidade de Raposa- MA.  

A presente solicitação tem como objetivo trazer melhorias na 
qualidade de vida dos munícipes por meio do esporte e lazer, construindo 
um espaço de convivência para as comunidades locais.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO 2025- 
DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 207 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de Carolina- MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 208 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de viatura policial 
para a cidade de São Vicente Ferrer- MA.
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A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 

Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025- DEPUTADO PARÁ FIGUEIREDO- DEPUTADO ESTADUAL.

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 209/2025 

Senhora Presidente, 

Nos termos do artigo 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, requeiro a Vossa Excelência que, 
após ouvido a mesa, seja encaminhado ofício ao Sr. José Jorge Leite 
Soares, Diretor de Relações Institucionais do Grupo da Equatorial 
Energia, solicitando a imediata manutenção e restauração da rede 
elétrica da comunidade Vila Estandarte, localizada no município de 
Cândido Mendes. 

Esta solicitação se justifica pela necessidade urgente de 
recuperação da iluminação pública, uma vez que os moradores da 
referida comunidade enfrentam constantes problemas de falta de luz, 
além de prejuízos causados pela baixa voltagem da energia fornecida 
pela concessionária. De acordo com relatos da população, a rede elétrica 
atual opera com apenas 45 kVA, o que é insuficiente para atender às 
demandas da localidade, que abriga, além das residências, uma fábrica 
de gelo, escolas, unidade básica de saúde, açougues, metalúrgicas, 
estaleiros, carpintarias, lanchonetes, bares e outros estabelecimentos 
comerciais. 

A Vila Estandarte possui aproximadamente 4 mil habitantes, e a 
precariedade do fornecimento de energia elétrica compromete tanto a 
segurança quanto a qualidade de vida da população. Diante disso, estou 
convicto de que Vossa Excelência atenderá a este pleito, considerando 
sua importância para o bem-estar da comunidade e o desenvolvimento 
econômico local. 

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 04 DE FEVEREIRO DE 
2025 - GUILHERME PAZ - Deputado Estadual – PRD

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

O SENHOR 1º SECRETÁRIO EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
FLORÊNCIO NETO - Expediente lido, Senhor Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
DAVI BRANDÃO – Expediente lido e encaminhado à publicação. 

III – PEQUENO EXPEDIENTE.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
DAVI BRANDÃO – Oradores inscritos, no Pequeno Expediente. 
Deputado Wellington, por cinco minutos.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO (sem 
revisão do orador) - Meu Presidente, é só aguardar só um pouquinho 
que estou só preparando aqui um vídeo aqui, por gentileza, que eu tinha 
que colocar, por gentileza! Se tiver alguém inscrito, se o Senhor for 
suspender, só rapidinho por favor!

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

DAVI BRANDÃO - Suspendo a sessão, por cinco minutos. Reabrindo 
os trabalhos. Convido a Deputada Solange Almeida, por cinco minutos.

A SENHORA DEPUTADA SOLANGE ALMEIDA (sem 
revisão da oradora) - Bom dia a todos! Senhor Presidente em exercício 
Deputado Davi Brandão, demais Membros da Mesa, Senhores 
Deputados, imprensa local. Bom dia a todos! Ontem, eu estive aqui 
presente na Tribuna para direcionar minhas palavras e parabenizar a 
Prefeita Aldenira Silva pelos seus atos, pelas suas obras inauguradas, 
no sábado passado. E hoje, eu retorno aqui para fazer um alerta, um 
pedido especial ao Dnit do Maranhão. As chuvas estão se intensificando 
na minha região, região do Vale do Pindaré. Já é possível perceber 
algumas ameaças. E diante disso, eu quero aqui fazer um apelo e 
chamar a atenção para o Superintendente Senhor João Marcelo, que 
vem por sinal fazendo excelente trabalho à frente da pasta, e pedir que 
ele olhe com atenção a situação da ponte da BR-222, que liga Santa 
Inês a Santa Luzia. Nós já temos registro de que o nível da água voltou 
a subir bastante, colocando em risco a passagem provisória que pode 
ser encoberta. Por isso, antes de retornar para minha cidade, antes de 
retornar para as minhas bases, eu não poderia deixar de fazer esse apelo 
e pedir uma atenção especial para evitar por problemas ainda maiores no 
futuro. Então, eu tenho acompanhado também, e não poderia deixar de 
registrar que eu tenho acompanhado o trabalho do Dnit na recuperação 
da BR-316, um esforço concentrado na região que liga Santa Inês a Zé 
Doca. No entanto, peço as providências necessárias. Há necessidade 
de providências urgentes naquela ponte que liga Santa Inês, Deputado 
Junior França, a Santa Luzia, que acho que já faz quase um ano da 
recuperação dessa ponte. Então, não é apenas um pedido da Deputada 
Solange Almeida, mas de toda a população que trafega por aquela BR- 
222. Sem mais para o momento. Muito obrigada a todos.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Com a palavra, a Deputada Mical Damasceno. Desculpem. Com a 
palavra, a Deputada Ana do Gás.

A SENHORA DEPUTADA ANA DO GÁS (sem revisão da 
oradora) - Bom dia a todos e a todas, meus colegas e amigas Deputadas 
e Deputados, TV Assembleia, servidores desta Casa. Que Deus possa 
abençoar grandemente a nossa quinta-feira. Eu gostaria aqui de relatar 
a todos V. Excelências. Durante essa semana, eu dei entrada no Projeto 
de Lei Mulheres de Joelhos, Famílias de Pé. Até apresentei ontem 
para minha amiga e Deputada Mical, minha irmã em Cristo. E eu 
gostaria aqui de explanar a finalidade desse Projeto de Lei. Meu amigo 
Deputado Júlio Mendonça, que já chegou de Brasília. Na última quinta-
feira, dia 6, estive reunida nesta Casa aqui com diversas mulheres que 
são líderes em suas comunidades, minha Presidente Iracema Vale, 
em igrejas, onde, antes mesmo de protocolar esse projeto, discutimos 
sobre suas realidades, visando, assim, enriquecer o projeto. E eu quero 
aqui fazer o agradecimento especial a todas que se fizeram presentes, 
as todas as entidades, denominações das igrejas evangélicas, da igreja 
católica. Foi uma roda de conversa muito abençoada, de algo que essas 
mulheres já fazem no seu dia a dia, que nós, mulheres, nós, mães, chefes 
de família, já fazemos nos nossos lares. É com grande responsabilidade 
e com um coração repleto de esperança, que venho aqui nesta Tribuna, 
neste dia, apresentar esse projeto intitulado “Mulheres de joelhos e 
famílias de pé”, Deputada Andreia. Esse Projeto nasce com o objetivo 
de fortalecer, Deputada Mical, e valorizar, e proteger as mulheres do 
nosso Estado do Maranhão, do Brasil e do mundo. Esses são os pilares 
fundamentais na construção das nossas famílias e na transformação da 
nossa sociedade. De fato, a gente sabe que fomos criados por Deus e 
da importância e da responsabilidade que nós temos, não só na política, 
mas dentro dos nossos lares. Então, nos fortalecer nesta rede, nesta 
unidade, vai fazer com que a gente prepare uma sociedade cada vez 
melhor, porque nós já somos genitoras dessa sociedade, Deputado 
Arnaldo. Por sermos mães, há uma responsabilidade sobre nós muito 
grande de multiplicar. Já vivemos em tempos desafiadores e não 
podemos fechar os olhos para as adversidades que afetam diretamente 
a vida de todas nós. A gente vive constantemente com a violência 
doméstica, os feminicídios, as desigualdades sociais, o desemprego, a 
falta de acesso aos direitos básicos, que são apenas algumas das feridas 
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que persistem e querem ser e precisam ser combatidas com urgência, 
mas é importante reconhecer que nós, mulheres maranhenses, apesar 
de todas as nossas dificuldades, nós nos levantamos a cada dia com 
muita coragem, muita fé e muita determinação, sendo muitas vezes 
a força que mantém a unidade em nossas famílias diante de qualquer 
situação, qualquer uma. Historicamente, nós, mulheres, temos tentado 
e temos enfrentado um ciclo de invisibilidade e exclusão, mas elas têm 
nos mostrado com bravura e com fé que nós, todas nós, somos capazes 
de romper com essa realidade. Nós, mulheres, que lutamos para garantir 
um futuro melhor para os nossos filhos, para os nossos netos, que nos 
dedicamos ao trabalho, à educação, que buscamos superar obstáculos 
impostos pela sociedade e, acima de tudo, que continuamos a cuidar e 
amar as nossas famílias diariamente, muitas vezes somente com uma 
coisa muito poderosa, algo assim de Deus, só com a fé mesmo que a 
gente vai levando o dia a dia. A gente aprovou ontem, nesta Casa, um 
Projeto muito importante, que eu acho que vai ter o impacto direcionado 
especialmente às mulheres chefes de família. Parabenizo, mais uma 
vez, o nosso Governador e todos os colegas pelo Maranhão Livre da 
Fome. Quando eu trago aqui esta mensagem, neste parágrafo, que 
muitas mulheres, muitas chefes de famílias só podem contar com Deus 
mesmo, diante das suas dificuldades. Essa realidade, meus colegas, 
senhoras e senhores que estão nos ouvindo através da TV Assembleia, 
embora o Brasil tenha avançado já em algumas questões de igualdade de 
gênero, porque a gente tem avançado, a gente tem subido degraus, ainda 
estamos longe de garantir um ambiente seguro e igualitário para todas 
as mulheres. A violência doméstica, o feminicídio, a falta de acesso a 
educação de qualidade, as oportunidades que nos faltam, o abuso que 
nossas meninas e mulheres vêm sofrendo ao longo de décadas, e as e 
desigualdades econômicas que continuam a ser problemas que merecem 
a nossa atenção urgente. E eu louvo a Deus a aprovação de mais um 
Projeto que vem fortalecer o combate daquilo que afeta diretamente 
uma mãe, uma mulher, uma chefe de família. Já finalizando, no nosso 
Estado do Maranhão, as mulheres representam mais da metade, e do 
Brasil, da população e, na grande maioria, nós somos as bases que 
sustentam as nossas famílias. No entanto, elas ainda enfrentam desafios 
enormes, como aqui já citados. Esse Projeto não veio só para criar e 
fortalecer uma política pública à proteção à mulher, mas também a 
busca de apoiar iniciativas lideradas por mulheres cristãs, independente 
da sua denominação, Deputada Andreia, independentemente de serem 
católicas ou evangélicas. A gente encontra mulheres se fortalecendo, 
unindo umas às outras na busca de dias melhores para os nossos filhos, 
para a nossa sociedade, para netos, para sobrinhos, enfim. E esse 
Projeto, ele vem a cunho fortalecer toda essa rede que já existe dentro 
dessas denominações, com ajuda do Poder Público, para que a gente 
possa garantir alguns meios, recursos de capacitação, para que a gente 
possa fortalecer essa corrente de oração, que essas mães já fazem isso 
sozinhas, para que elas encontrem apoio no Poder Público através dessa 
Lei, Deputado Júlio Mendonça, para que a gente venha, cada vez mais, 
conseguir mudar a realidade. De fato, na ponta, com entidades que já 
fazem esse trabalho, nós acompanhamos lideranças sindicais que estão 
distantes do Poder Público. 

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Deputada Ana, conclua.

A SENHORA DEPUTADA ANA DO GÁS – Agora eu vou 
concluir, que a minha colega me deu o tempo dela. Mas, enfim, 
concluindo, meus amigos e minhas amigas, eu quero aqui fazer referência 
também à Ex-Deputada Helena Duailibe, que protocolou, no dia 30 de 
março, um Projeto de Lei que visa uma Lei estadual em homenagem 
às mães que oram, mas foi promulgado pela nossa Presidente, em 
2023, Deputada Iracema Vale, que ficou atenta à importância dessas 
mulheres, e hoje eu trago aqui mais esse reforço, para que a gente possa 
unir força e fortalecer toda esta rede de mães e mulheres que já oram 
por suas famílias. Para que a gente possa nos unir e beneficiar e ter um 
alcance maior neste fortalecimento de fé e de mudanças de realidade. 
Não só em busca de salvar os nossos filhos, de pensar em dias melhores 
para os nossos filhos, mas num fortalecimento que nos une por sermos 
mulheres e por sermos mães, muito obrigada.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Com a palavra, a Deputada Mical Damasceno.

A SENHORA DEPUTADA MICAL DAMASCENO (sem 
revisão da oradora) - Graças a Deus nós temos mais uma voz aqui no 
Parlamento da Deputada Ana se juntando a nós, é destacando o papel 
importantíssimo das Igrejas Evangélicas, graças a Deus. E queridos 
Deputados, povo maranhense, imprensa, minha querida Presidente. 
Eu quero destacar aqui, mais uma vez, como eu acabei de falar o 
papel essencial e preventivo que as igrejas desempenham no combate 
ao crime à violência e aos demais problemas sociais. As Igrejas 
Evangélicas não apenas oferecem assistência espiritual, mas também 
atuam diretamente na transformação de vidas, fortalecendo famílias, 
resgatando jovens em situação de vulnerabilidade e proporcionando 
um ambiente seguro e acolhedor para crianças e adolescentes. 
Cuida-se de um trabalho contínuo que transcende as paredes dos 
templos alcançando comunidades inteiras e promovendo mudanças 
significativas na sociedade. Minha Presidente Iracema Vale, porque 
aproxima o período de carnaval e neste período, enquanto uma parcela 
da população, Deputado Yglésio, se entrega a comportamentos de risco, 
como o abuso de álcool e drogas, mas existem outras pessoas que vão 
para outros caminhos, como milhares de pessoas vão, principalmente 
jovens escolhem os retiros espirituais como refúgio para fortalecer a 
fé, restaurar valores e buscar um propósito de vida. E vejo que este 
trabalho desenvolvido pelas Igrejas Evangélicas, além de promover, 
meus colegas Deputados, além de promover o crescimento espiritual 
também ajuda a afastar os jovens de influências nocivas, fortalecem 
os laços familiares e promovem uma cultura de paz. Desta forma, os 
retiros espirituais não são apenas momentos de recolhimento de se 
afastar, aqui da zona urbana, onde tem maior festividade do carnaval, 
mas instrumentos, quando eles se recolhem. Existe o quê? Instrumentos 
poderosos na construção de uma sociedade mais equilibrada e justa. Por 
isso, me sinto profundamente honrada em contribuir para essa iniciativa 
tão transformadora. Saber que os retiros espirituais têm impacto 
positivamente na vida de tantas pessoas, proporcionando um ambiente 
de renovação, fortalecimento, crescimento, reforça ainda mais a 
importância desse trabalho. E neste ano, mais uma vez, reafirmo aqui o 
meu compromisso de apoiar e incentivar os retiros espirituais, para que 
mais pessoas tenham a oportunidade de vivenciar essa experiência de 
transformação e fortalecimento espiritual. Além disso eu aproveito aqui 
essa oportunidade para fazer um apelo ao nosso Governador do Estado, 
Carlos Brandão, para que também apoie os nossos retiros espirituais. 
Afinal, é fundamental que o Poder Público reconheça a importância 
dos retiros espirituais e ofereça apoio a essa causa, que e é uma causa 
santa e tem se mostrado um verdadeiro escudo contra os males que 
assola nossa juventude. Que possamos juntos continuar lutando por 
uma sociedade onde os valores, a fé, a transformação de vidas sejam 
prioridades. Muito obrigada, e a Deus seja a Glória.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Para fazer uso da palavra, o Deputado Catulé Júnior, em seguida, o 
Deputado Wellington do Curso.

O SENHOR DEPUTADO CATULÉ JÚNIOR (sem revisão do 
orador) - Bom dia, Presidente, Senhores Deputados, galeria, imprensa, 
eu queria, no dia de hoje, Presidente Iracema, destacar uma plenária que 
promovemos ontem, no Plenarinho desta Casa, onde nós reunimos 80 
representantes do trade turístico do Maranhão. Foi uma reunião bastante 
representativa. Os principais líderes de entidades que compõem o trade 
turístico do Maranhão estavam presentes. E foi uma oportunidade de 
se discutir as pautas, as questões, as prioridades da política pública do 
turismo no nosso Estado. Eu me coloquei à disposição do trade para que 
juntos nós possamos dar encaminhamento a todas as questões e a todas 
as pautas que são de interesse do turismo do nosso Estado. Fiquei feliz 
com a participação, como eu disse, dos principais líderes do turismo do 
nosso Maranhão, das entidades que cuidam do turismo do Maranhão. 
Cito, como exemplo a Abav a Abih, Aslit, a Fecomércio, o Sindicato 
dos Guias, enfim, lá, os representantes dos principais hotéis do nosso 
Estado. E foi um momento, como eu disse, muito enriquecedor, onde 
nós pudemos discutir e, mais do que isso, classificar as prioridades para 
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que a gente consiga, ao longo desse ano, atender todos os reclames 
e todas as demandas do setor do turismo no nosso Estado. Muito 
obrigado, Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Com a palavra, o Deputado Wellington do Curso.

O SENHOR DEPUTADO RICARDO ARRUDA (Questão de 
Ordem) - Senhora Presidente, enquanto o Deputado Wellington se 
dirige à Tribuna, eu gostaria de fazer o registro, Senhora Presidente, da 
presença, aqui em Plenário, do Vereador Paulo e do Doutor Zé Jorge, 
de Grajaú. Vereador Paulo foi o vereador mais votado do município e 
hoje nos honra com a sua presença, ele é filho do Doutor José Jorge, 
de saudosa memória, que por conta de seu trabalho prestado enquanto 
médico, enquanto político, hoje dá seu nome ao nosso hospital regional, 
foi um Projeto de Lei que eu tive a honra de ser o autor. Então, eu queria 
aqui registrar a presença do Vereador aqui em Plenário, dar às boas-
vindas, está vindo aqui tratar sobre assuntos importantes relativos ao 
município de Grajaú, sobretudo em relação à saúde. Eu queria registrar 
a presença do Vereador aqui em Plenário e dar as boas-vindas à nossa 
Casa. Muito obrigado, Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Sem mais. Deputado Wellington.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO 
(sem revisão do orador) - Senhora Presidente, demais membros da 
Mesa, Deputadas, Deputados, internautas, telespectadores que nos 
acompanham por meio da TV Assembleia, nosso mais cordial bom 
dia. Que Deus seja louvado. Eu pedi para colocar uma imagem logo 
de imediato, que ontem chegaram várias denúncias, inclusive com 
vídeo, de um pedido de socorro, de um pedido de apoio de uma mãe, 
de uma senhora, de uma mulher. Ao entrar em contato com a Dona 
Carla, para minha surpresa, minha ex-aluna do Curso Wellington, e eu 
fiquei comovido com a história da Dona Carla. Dona Carla tem dois 
filhos, duas crianças, uma criança com autismo e uma outra criança com 
doença rara, implorando atendimento médico. Implorando. Já repassei 
informação ao Doutor Tiago, Secretário de Saúde do Estado, já entrei 
em contato, por meio da Secretaria, com o Governo do Estado para 
que adote as devidas providências. Uma mãe chorando e implorando. 
Só quem tem crianças com autismo, crianças com deficiência, crianças 
com down, crianças com doenças raras é que sabe a dor e o sofrimento 
para conseguir um atendimento. É de cortar o coração! Não podemos 
permitir que isso aconteça. Já estou em contato com a família, dando 
total apoio à família, ela mora na Cidade Operária, hoje eu vou visitá-la, 
já entrei em contato com a Secretaria de Saúde, porque isso não pode 
permanecer, isso não pode acontecer. Dona Carla, receba todo nosso 
apoio, toda uma solidariedade. Todas as mães atípicas, não se calem, 
denunciem. Nós estamos aqui à disposição de vocês. Então, lamentável 
a situação com a Dona Carla e todas as mães de crianças atípicas. Mães 
atípicas, estamos à disposição. Segundo vídeo, por gentileza. Eu estive, 
durante o período de recesso, fazendo visita a alguns municípios, dentre 
eles Marajá do Sena, Zé Doca, Bom Jardim. Ao percorrer a MA-316, que 
vai de Santa Inês até Bom Jardim e Zé Doca, uma situação lamentável, 
lastimável, falta de ação tanto do Governo Federal, do Governo Lula, 
como do Governador Carlos Brandão, por meio da Sinfra. Ao fazer o 
registro, nós nos reunimos com o Dnit e cobramos ações do Dnit. O 
Dnit já está na área, fazendo a recuperação asfáltica. Na semana que 
vem, estarei novamente nas cidades de Zé Doca, Bom Jardim e Santa 
Inês verificando a situação da MA, da BR-316. Mas me chama atenção 
também uma denúncia que já foi feita, hoje pela manhã, pela Deputada 
Solange Almeida, com relação à BR-222, que liga Santa Inês a Santa 
Luzia, reclamação constante da população com relação à situação da 
ponte. Mas eu faço também uma outra tratativa, que é com relação à 
ponte de Santa Inês, a Bom Jardim, nas divisas do município de Pindaré 
a Bom Jardim, a MA-316. Recebi alguns vídeos, algumas denúncias e já 
protocolamos no Dnit, para que possa realizar as ações e atenção nessas 
duas pontes, na ponte da BR-222, Santa Inês a Santa Luzia, e na 316, 
de Santa Inês a Bom Jardim. Não obstante, não tão distante, trazemos 
a dura realidade da nossa querida Ilha de São Luís, pelo descaso da 
atual gestão do Prefeito Eduardo Braide. No vídeo, mostra a situação 

do Porto Grande, eu que tenho uma relação muito próxima com o Porto 
Grande, vários amigos do Porto Grande, apoiadores do Porto Grande. 
Eu vou nos finais de semana no Porto Grande, e vejam só esse descaso, 
muitas empresas estão nessa área da Zona Rural e nessa estrada do 
Porto Grande, totalmente abandonada, num estado deplorável. Prefeito 
Eduardo Braide, a população clama por socorro em várias regiões de 
São Luís. E essa área do Porto Grande eu denunciei em 2021, denunciei 
em 2023, denunciei em 2024 e, mais uma vez, agora, em 2025, a mesma 
situação. Prefeito Eduardo Braide, precisamos de ações enérgicas o 
mais rápido possível. Penúltimo assunto: ontem, no Plenário do STF, 
a tentativa de um acordo, mas um acordo para quê? Acordo para meter 
a mão, meter a mão nos precatórios do Fundef, dos professores, isso 
é um absurdo! 15%, os advogados que não têm nada a ver, quase R$ 
500 milhões, esse dinheiro tem dono, esse dinheiro é dos professores, 
não é para comprar apartamento da Península, uma cabeça de gado, 
Hilux, fazenda no interior. Esse dinheiro tem dono, e esse dinheiro é 
dos professores do Estado do Maranhão. Ainda bem que não fizeram 
acordo, vai para a decisão do Ministro Castro, mas acreditamos que este 
dinheiro vai ser devolvido para os professores, 15%, dos professores. 
Presidente, me conceda só mais 1 minuto, para que eu possa concluir, 
por gentileza.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Conclua, Deputado.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO – 
Amanhã, eu estarei na cidade de Açailândia; no sábado, em Imperatriz 
e Estreito. Aí, eu convido a todos da região para que possam participar 
dessas ações, reuniões que faremos nessas três cidades. Amanhã, a 
pedido da população, a pedido de pais e mães, a pedido de alunos, eu 
estarei às 9h em frente à Escola Carlos Beckman, uma escola estadual, 
eu estive lá em 2016, na época inclusive acompanhado do atual Prefeito 
São Luís, Eduardo Braide, que era Deputado Estadual. Nós fizemos 
uma visita de fiscalização e inspeção. Causou-me estranheza que a 
escola esteja também novamente num estado deplorável e a população 
reclamando. Uma aluna na cidade Açailândia me reclamou: “Deputado 
Wellington, eu concluí o 3º ano todo no modo remoto”. Amanhã, às 9 
horas...

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Liberem para o Deputado concluir.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO – 
Estarei amanhã, às 9h, na Escola Carlos Beckman, na cidade de 
Açailândia. Por último, Presidente, mais uma greve dos rodoviários. 
É um absurdo. “Ah, não aumentou a passagem porque o Prefeito fez 
a intervenção”, intervenção esdrúxula, uma intervenção que prejudica 
a população! A população precisa acordar que quase R$ 100 milhões, 
que é feito de subsídio, ainda é dinheiro do contribuinte, é dinheiro 
da população, não sai de graça. E estão anunciando mais uma greve, 
estamos acompanhando, em defesa dos usuários de transporte público 
em São Luís. E o prefeito precisa deixar as redes sociais, e trabalhar, de 
forma enérgica, para melhorar a qualidade da população de São Luís.

IV – ORDEM DO DIA.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Vamos passar a Ordem do Dia. Projeto de Resolução Legislativa nº 
117/2024, de autoria do Deputado Antônio Pereira, Deputado Antônio 
está ausente. Vamos passar para a próxima Sessão. Projeto de Lei 
nº 078/2024, de autoria do Deputado Leandro Bello, o Deputado 
está presente, está online. Projeto de Lei nº 078/2024, de autoria do 
Deputado Leandro Bello, (lê). Com parecer favorável da Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania, Relator Deputado Florêncio Neto. 
Em discussão, em votação, os Deputados e as Deputadas que aprovam 
permaneçam como estão. Aprovada a matéria, vai a segundo turno. Veto 
parcial ao Projeto de Lei nº 184/2022, de autoria do Poder Executivo, 
é o item quatro Veto Parcial ao Projeto de Lei nº 213/2022, de autoria 
do Deputado Vinícius Louro. O item cinco Veto Parcial ao Projeto de 
Lei nº 001/2023, de autoria do Deputado Rafael, nº seis, Veto Parcial 
ao Projeto de Lei nº 008/2022, de autoria do Deputado Duarte Júnior. 



            SEXTA-FEIRA, 14 DE FEVEREIRO DE 2025                                                          DIÁRIO DA ASSEMBLEIA 18
Nº sete, Veto Parcial Projeto de Lei Complementar 008/2022, de 
autoria do Poder Judiciário. O item oito, nós vamos retirar da Ordem 
do Dia. Então, nós vamos votar os vetos de itens três até o item sete. 
Passaremos agora a apreciar os vetos todos com pareceres da Comissão 
de Constituição, Justiça e Cidadania pela manutenção dos mesmos. Não 
há solicitação de destaque, e a votação será em bloco pelo processo 
nominal, através do painel eletrônico. Solicito que liberem o painel, e 
os Deputados e Deputadas registrem suas presenças e confirmem seus 
votos. Esclareço que o voto SIM rejeita os vetos, e o voto NÃO os 
mantém. Como orienta os líderes? Deputado Neto Evangelista, líder 
do Governo.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA - Senhora 
Presidente, a orientação da liderança do Governo é pela manutenção de 
todos os vetos que serão apreciados.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Votar...

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA - No caso, 
pela manutenção do veto, vota NÃO?

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
NÃO.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Então, a 
votação pelo NÃO.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Deputado Florêncio Neto, como orienta o Bloco Parlamentar Juntos 
pelo Maranhão?

O SENHOR DEPUTADO FLORÊNCIO NETO – Presidente, 
pelo voto NÃO também.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Pelo voto NÃO. Bloco Parlamentar Unidos pelo Maranhão, Deputado 
Ricardo Arruda.

O SENHOR DEPUTADO RICARDO ARRUDA - Senhora 
Presidente, a orientação é pelo voto NÃO também.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Orienta o voto NÃO. Bloco Parlamentar Parlamento Forte. Deputado 
Rodrigo está ausente, mas Deputado Júlio Mendonça está presente. 
Como orienta o Bloco?

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA - Pelo voto 
NÃO, Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Pelo voto NÃO. Deputado Aluízio, como orienta o Bloco?

O SENHOR DEPUTADO ALUIZIO SANTOS - Oriento pelo 
voto NÃO, Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Orienta pelo voto NÃO. Então, vamos liberar o painel e iniciar a 
votação. Deputados on-line podem votar pelo aplicativo. Iniciada a 
votação. Votação encerrada. Trinta e três votos NÃO, os vetos estão 
mantidos. Noticie o Governador do Estado pela manutenção dos vetos. 
Requerimento n.º 023/2025, de autoria do Deputado Neto Evangelista, 
(lê). Em discussão. Em votação. Os Deputados e as Deputadas 
que aprovam permaneçam como estão. Requerimento aprovado. 
Requerimento n.º 024/2025, de autoria do Deputado Neto Evangelista 
(lê). Como vota nosso 1º Secretário Deputado Davi Brandão? Com o 
Requerimento. Como vota o nosso 2º Secretário? Deputada Andreia, 
que é da Mesa, como vota em relação a este Requerimento? É uma 
Mensagem de Pesar, de autoria do Deputado Neto Evangelista, aos 
familiares do Senhor Bento Ferreira dos Santos. Pelo deferimento. 
Requerimento deferido. Nos termos do art. n.º 94... Sim, Deputado.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA (Questão 
de Ordem) – Se possível, eu gostaria de pedir a V. Exa. que, com a 
aprovação do Requerimento n.º 23/2025, com o pedido de urgência 
para votarmos o Projeto de Lei n.º 99/2025, encaminhado pelo Governo 
do Estado, eu peço a V. Exa. que nós possamos abrir uma sessão 
extraordinária logo após essa, se possível for, para que nós possamos 
logo votar esse Projeto.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Como se manifestam os Líderes? Deputado Florêncio Neto. A favor. 
Deputado Ricardo.

O SENHOR DEPUTADO RICARDO ARRUDA – A favor, 
Senhora Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Deputado Aluízio Santos. A favor. Deputado Júlio.

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA – A favor, 
Senhora Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Consultados os Líderes, nos termos do artigo 94, parágrafo único do 
Regimento Interno, e em decorrência da aprovação do Requerimento 
de urgência n.º 23/2025, convoco uma sessão extraordinária, a realizar-
se após a presente sessão, para votação do Projeto de Lei n.º 99/2025, 
de autoria do Poder Executivo. Senhores e Senhoras Deputadas, 
quero lembrar a todos que, na próxima semana, teremos início da 
comemoração dos 190 anos que esta Casa completa esse ano, e a gente 
tem muito orgulho de fazer parte dessa história junto com todos vocês. 
A gente pensou numa programação que resgatasse a história de 190 
anos desta Casa, revivendo todos aqueles que contribuíram para que nós 
chegássemos até esses 190 anos da forma que estamos. Um momento 
de confraternização, um momento atual em que nós vamos nos 
confraternizar com a comunidade. E um momento também projetando 
a nossa Assembleia para o futuro. E, pensando nesses três momentos, 
nós teremos uma programação que iniciará no domingo: a partir das 6 
da manhã, será realizada uma corrida comemorativa e solidária aos 190 
anos da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão. A corrida já 
é um sucesso, viu, gente? Já contamos com 3 mil inscritos e já foram 
arrecadadas 1700 cestas básicas. Deputado Neto quer contribuir? 
Participou aí da Comissão, pode contribuir, Deputado.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Não, não, 
estou só convocando o Deputado Davi, para amanhã a gente vir para o 
Rangedor treinar às 5h30min da manhã, porque a corrida é às 6 horas 
de domingo, é só uma convocação. A Senhora está convocada também, 
Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Eu pensei que a contribuição era comigo, era com o Deputada Davi.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – A Senhora 
também está convocada, Presidente. 

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
– Eu estarei aqui às 6 horas, a corrida está muito bem planejada, 
organizada, e nós contamos com a presença dos colegas para a gente 
dar a largada na comemoração dos nossos 190 anos. Deputado Yglésio 
quer contribuir.

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO – Presidente, a 
contribuição é só pedir que a Senhora não permita que o Bráulio e o 
Bandeira participem, porque eles não aguentam mais uma corrida dessa.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Nós teremos ambulâncias, Corpo de Bombeiros, serviço de saúde, 
a água, está muito bem organizada, e será uma linda corrida de 
comemoração aos 190 anos, está certo? Muitos alimentos arrecadados, 
1.700 cestas. A gente acredita que até o dia, nós estaremos mesmo com 
os 3 mil inscritos. E eu conto com os Deputados para a gente recepcionar 
o povo, aqui nesse dia, os desportistas. Deputado Júlio.

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA – Deputada 
Iracema, a senhora já garantiu ambulância para dar assistência nesta 
corrida?

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Totalmente. Ela está segura, será uma corrida segura. E os Deputados 
que quiserem participar, Vossa Excelência que faz caminhada todo dia 
no Rangedor, o costume de lhe encontrar, pode ficar tranquilo, viu? Eu 
conto com a presença de todos. Quero também destacar o restante da 
programação. Toda nossa programação, colegas Deputados, ela está 
colocada em momentos que não atrapalha os nossos trabalhos, todas vão 
iniciar aqui no horário de 8h para que, até o horário da Sessão, a gente já 
tenha participado destes momentos. Eu conto com a presença de todos. 
Eu estou pegando aqui a programação para eu aproveitar o momento e 
repassar. Deputado Neto, me ajude aqui com a programação. No dia 16, 
domingo às 6h, começa a nossa corrida. Vai ter em todas as categorias: 
kids, 500 metros; geral feminino, 5 quilômetros; geral feminino de 10 
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quilômetros; geral masculino de 5 quilômetros; geral masculino de 10 
quilômetros; e não vale a gente se inscrever no kids, porque só é até 11 
anos; master, acima de 50, feminino; e master acima de 50, masculino. 
Premiação por categoria ou sorteio de prêmios. Nós vamos ter pódio 
de kids, todos os pódios, não vou falar da premiação porque vai ser no 
momento. Na segunda, vai ter um curso, a Formação sobre Controle de 
Constitucionalidade de Normas Estaduais ante a Constituição Federal. 
Vai ter entrega de certificados. O local vai ser no Fernando Falcão, e 
estará lá o Anderson, Mateus, vai ter o nosso Presidente do Tribunal 
de Justiça, que irá trazer palestrante do Tribunal de Justiça, organizado 
pela Escola do Legislativo e DTI. Na terça-feira, dia 18, nós vamos 
fazer a inauguração do memorial no hall de entrada da Assembleia. O 
nome do memorial vai chamar-se Zuleide Bogéa, porque foi a primeira 
mulher eleita Deputada Estadual desta Casa, foi Deputada Constituinte. 
Com 100 anos de Casa, foi a primeira mulher eleita. Então, nós 
resolvemos homenageá-la. É onde funcionava o antigo Banco do Brasil, 
ali do lado. Nós deixamos um local apenas para o caixa e o outro lado 
nós aproveitamos para fazer esse resgate da nossa história. O memorial 
está lindo queridos, Deputados. Só em páginas de documentos, de 
livros, de acervo, já vão chegar a ser escaneado, aproximadamente, 
umas dez milhões de páginas. É um trabalho que está se fazendo há 
mais de 10 meses para esse momento. É um resgate de toda a história 
da Assembleia Legislativa nesses 190 anos. Nós vamos dar destaque 
para todos os Deputados que já passaram na Casa. Vai ser um local de 
pesquisa e extensão. Deputada Andreia, quer contribuir?

A SENHORA DEPUTADA ANDREIA MARTINS REZENDE 
(Questão de Ordem) – Quero, sim, minha Presidente. Primeiro, 
parabenizar pela organização dessa comemoração, que eu acho que 
foi feito de uma forma maestral mesmo. Eu acho que começando com 
a corrida, com a saúde, depois, formando, fazendo cursos, a questão 
do memorial que, para mim, é o ponto alto da programação. E queria 
só fazer uma observação. Nós da bancada feminina, já fomos lá olhar 
nossas fotos, então que os colegas que ainda não olharam suas fotos, 
vejam se está de agrado, porque vai ficar para posteridade, então a gente 
precisa estar bem-apresentado. Era esta a minha contribuição.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Olha ainda tem tempo de fazer a modificação das fotos, conferir a sua 
biografia, se estiver alguma coisa que quer acrescentar, pode ir lá e fazer 
o acréscimo. 

A SENHORA DEPUTADA MICAL DAMASCENO - Presidente, 
graças a Deus que a minha foi mudada hoje, porque a que colocaram, 
pense numa coisa ridícula. 

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Mas quem está fazendo a história, eles estão escolhendo fotos de 
plenário, então Vossas Excelências estão aí liberadas para providenciar 
o mais rápido possível a troca das fotos e dar uma lida lá na biografia de 
cada um, porque a intenção é resgatar a biografia de todos os quinhentos 
e cinquenta e poucos deputados que já passaram por essa Casa e 
vai começar pelas nossas. Então, para que fique ao alcance da mão, 
Deputado Arnaldo Melo, basta você clicar o nome Arnaldo Melo que 
vai aparecer a sua biografia. Pode usar o microfone, Deputado, fique à 
vontade.

O SENHOR DEPUTADO ARNALDO MELO - Disse: aí aparece 
o bonitão lá e tal.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
– Ah! Bom, isso na terça-feira. Então, na terça, a gente inaugura o 
memorial e vem obviamente para nossa Sessão. O horário lá será às 
8 horas. Na quarta, será o lançamento da Plataforma Alema Play. Essa 
Plataforma Alema Play, eu vou usar o termo do Neto, porque eu não 
sei explicar muito essas coisas de tecnologias, mas o Neto diz que a 
Alema Play é o Netflix da Assembleia. É um aplicativo que todos nós 
já podemos baixar nos nossos celulares e já ir utilizando. Podemos 
incentivar, devemos incentivar o povo do Maranhão a baixar também 
nos seus celulares, porque vai estar na mão de cada portador de celular 
que baixar o aplicativo a TV Assembleia, na qual passa nossa Sessão 
ao vivo. Vão estar programas de rádio, TV, filmes produzidos pela 
TV Assembleia, produzidos por artistas maranhenses, o que também 

é uma forma de incentivar e divulgar o nosso trabalho da Assembleia 
e a cultura do Maranhão. Vamos estar lá com documentários 
exclusivos, reportagens especiais. O principal, gente, é acompanhar a 
TV Assembleia nas horas da nossa Sessão. Então, é uma coisa muito 
importante para nós, porque todo mundo hoje em dia tem um celular, 
às vezes não tem tempo de ligar a TV, mas um celular está na mão, 
e aí é uma oportunidade para os nossos eleitores, para o nosso povo 
do Maranhão fazer esse acompanhamento. Depois do lançamento na 
quarta-feira da Alema Play, a gente vai ter na quinta a Sessão Solene com 
a entrega da Constituição Estadual Anotada, uma edição comemorativa 
aos 190 anos. E a gente vai fazer uma Sessão bem representativa, muito 
bonita, com todas as autoridades, convidar os ex-Deputados da Casa, 
as autoridades constituídas hoje no Estado do Maranhão, legislativos 
municipais. É um momento muito importante para esta Casa e eu conto 
com a presença de todos. Neste dia, não teremos Sessão Ordinária. Na 
próxima quinta-feira, teremos apenas a Sessão Solene, para que a gente 
chegue aqui muito bonito, muito bem-disposto para participar desse 
momento único na história da Assembleia Legislativa do Maranhão. 
Para o Grande Expediente, nenhum inscrito. Para o Bloco Parlamentar 
Juntos pelo Maranhão, Dr. Yglésio, por 15 minutos; Deputado Eric, 
por 10 minutos. Com a palavra, Deputado Yglésio. Lembrando que, 
encerrando esta sessão, nós vamos passar para a sessão extraordinária. 
Peço que todos permaneçam presentes. 

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO (sem revisão do 
orador) – Bom dia a todos. senhoras e senhores. Eu subo à Tribuna para 
trazer algumas questões que eu considero que são muito importantes. 
Elas iniciam obviamente fora do país, adentram na nossa estrutura de 
poder; adentrando na nossa estrutura de poder, o que vai acontecer? 
Elas vão modificar resultados eleitorais e, claro, vão fazer um verdadeiro 
estrago dentro do que a gente tem de governança e governabilidade no 
país. O que que eu estou tentando falar? Saiu, nos últimos dias, um 
relatório, um report importante do chamado caso do USAID, que foi 
um recurso, através de organizações não governamentais, que o governo 
Biden investiu no Brasil para apoiar governos de esquerda na América 
Latina e trouxe isso, obviamente, na eleição de 2022. Elon Musk foi 
taxativo ontem ao responder, dizendo “Yes, they did it in Brasil”, “eles 
fizeram isso no Brasil”, realmente. E ficou muito claro e, cada vez mais 
claro, e, quanto mais, Deputado Ariston, o Excelentíssimo Ministro 
Alexandre de Moraes, Sua Excelência, começa a liberar redes sociais 
como a do Monark, como Rumble aqui no Brasil, como várias outras 
redes sociais que vêm sendo liberadas, quem sabe a gente não vai ver 
daqui a uns tempos, Cláudia Coutinho, Daniel Silveira livre, entre 
outras pessoas que têm sido vítimas aí de um verdadeiro holocausto 
judicial no país. Mostraram, essa semana, no Congresso Nacional, a 
mãe que teve seu marido condenado a 17 anos de prisão. Um marido 
que não fez absolutamente nada, além de estar naqueles atos de baderna 
que houve em 8 de janeiro, longe de uma tentativa de golpe. Seria o 
primeiro golpe não armado do país, seria o primeiro golpe não articulado 
com forças militares no país, seria o primeiro golpe sem qualquer 
evidência documental de uma ação coordenada de entes governamentais, 
de agentes políticos na nossa história. Seria a primeira vez de um golpe 
estranho, minimamente. O golpe mais fraco onde não haveria oposição 
nenhuma das nossas polícias e do nosso Exército. Mas, vamos lá, esse 
estado de inconstitucionalidades que vem sendo denunciado Brasil 
afora, ele não é uma primazia, uma prerrogativa exclusiva do Ministro 
Alexandre de Moraes. Infelizmente, hoje, a gente entende e ontem 
vendo uma palestra do Ministro Gilmar Mendes, uma entrevista do 
Ministro Gilmar, assistindo a essa entrevista ontem ele, disse assim: 
Bolsonaro seria uma ameaça às instituições. E aí, Deputado Hemetério, 
eu consegui entender, de fato, o que que ele quer dizer como instituição. 
Ele não está preocupado com essa instituição. Isso aqui, olha. Júlio, isso 
aqui é basilar do Estado Democrático de Direito. Aqui diz como uma 
democracia seguia. Isso aqui, este livro aqui, esse aqui anotado, mas é 
bem aqui que diz: olha, o Judiciário deve ter suas decisões aí suscetíveis 
a recurso, decisão do Supremo sobre estes casos do dia 08 não têm 
recurso para lugar algum. Não tem Corte revisora. Olha, as pessoas que 
têm em cargos públicos, os Deputados serão processados, os Senadores 
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perante ao STF, não o cidadão comum, não tem previsão de cidadão 
comum. Mas nós temos lá cidadãos comuns que não têm ligação 
nenhuma definida ainda com pessoas com foro, com prerrogativa de 
foro por função e estão lá, de maneira irrecorrível, condenados pelo 
Supremo Tribunal Federal. Nós temos um General, o General Braga 
Neto, que está em preventiva, alegando-se o que na preventiva? Risco 
ao processo, ao inquérito, só que o inquérito já concluiu, nós estamos 
assistindo a isso todo santo dia, todo santo dia. E isso nada mais é do 
que uma forma de dizer assim: Olha, o Judiciário pode absolutamente 
tudo. Eu não tenho nada contra o Judiciário, o que eu mais tenho amigos 
aí é amigo juiz, eu tenho primo juiz, primo legítimo mesmo. Tenho 
amizade com várias pessoas, dentro da estrutura do Tribunal de Justiça, 
bom relacionamento, não tenho nada contra o pessoal. Só que da 
perspectiva de poder, poder, o Judiciário, principalmente no que se 
manifesta, a partir das decisões do que deveria ser uma Corte 
constitucional, mas não é, que é o Supremo Tribunal Federal, ele passa 
a atuar, de maneira ativa, em todas as esferas de poder. E aí vai chegando 
ao ponto onde nós queremos: Olha, lá dos Estados Unidos já se detectou 
que foi eleito, de forma ilegítima, um governo, este governo precisa do 
chamado apoio institucional. O que é institucional, Deputado Florêncio 
Neto? Eu tenho saudade do teu pai demais, apesar de gostar muito de ti, 
de vez em quando, eu lembro Carlinhos aqui. Então, o que a gente tem 
então de mais institucional? O que se tem de mais institucional no país? 
Está aqui ó, os privilégios. O status quo. É um Supremo Tribunal 
Federal que viaja agora de avião da FAB, quando quer, independente do 
que o Ministro diz que vai ser a agenda, ele pode ir lá, recorre ao avião 
da FAB. É do Ministro que acumula função de estar no processo como 
parte, de dirigir o inquérito e de, obviamente, ser o juiz que julga, o 
Ministro que julga, indo completamente contra aquela história que 
houve da reforma, do juiz de garantias, da figura do juiz de garantia, que 
seria um juiz independente dentro da fase de inquérito para garantir 
justamente que não houvesse contaminação entre o juiz que acompanhou 
o caso e o que vai tomar a decisão. É o que a gente chama aí do antiMoro, 
dentro da estrutura dessa figura típica aí do juiz de garantias. Mas 
vamos lá. Os Estados Unidos detectaram, no Brasil, a coisa é iminente. 
A coisa é iminente aqui no Brasil. O Gilmar Mendes pega e diz: Não, se 
o Bolsonaro tivesse sido eleito, nós teríamos aqui um risco às 
instituições. O que é instituição? Privilégio, poder, incontestabilidade 
das suas decisões. Escutar calado, assim como o Lula faz, o que o 
Ministro do Supremo Tribunal Federal decide ou o que ele não decide, 
e está tudo certo, porque eles são supremos, e o povo que aguente. Ver 
o Ministro Barroso, com orgulho, dizendo: “Nós mandamos fazer aqui 
gravatinhas para dar de presente para as pessoas e lenços para dar de 
presente para as pessoas”, à custa do dinheiro do contribuinte. Toda 
visita uma gravata, toda visita uma gravata, e o nó dessa gravata está no 
pescoço do povo brasileiro. Então, a eles pode tudo. Por que eu estou 
fazendo isso aqui? Presidente, chegou essa semana, eu esperei para ver 
se subiam aqui na tribuna para denunciar esse estado de coisas. Mas, 
passada aí a semana, já no final dela, deixei até para o tempo dos 
Partidos e Blocos, já na esperança, realmente já desalentada, de ter 
alguém para falar. Eu acho que isso aqui está sendo desrespeitado, isso 
aqui, também, pelo Ministro Flávio Dino, e já passou a hora de alguém 
fazer uma denúncia por abuso de autoridade, e novamente se pedir 
impeachment do Ministro. Porque assim, o Ministro é um chicaneiro. 
Não dá. O respeito, ele tenta auferir algum respeito comigo quando ele 
vai e diz “as emendas precisam de transparência.” Concordo, acho uma 
luta válida, parabenizo. Eu gostei quando ele disse “nós, aqui, não 
vamos dar os retroativos da Magistratura.” Ele acerta, mas, é sempre 
com uma intenção de lucrar com as pautas politicamente. Por quê? 
Porque é interessante realmente dizer que está combatendo a não 
transparência de emenda parlamentar, afinal, o Parlamento já é um 
Poder tão malvisto pela população. Só não é mais malvisto que o 
próprio Supremo Tribunal Federal, porque esse realmente é malvisto 
pela sociedade. Mas, como chicaneiro que é, teve combinado aqui do 
Solidariedade. Combinado, porque a gente sabe que foi combinado. 
Teve ali o pedido de vistas. O Deputado Othelino não está aqui, mas 
quando ele voltar, se ele quiser, é direito dele refutar aquilo que eu estou 

trazendo. Pediu-se vistas, entra com a ação. No outro dia de manhã, está 
concedida a urgência, está suspenso mais uma vez um processo. 
Caramba, é um processo em que a vaga do Governador, a indicação do 
Governador, está suspenso novamente aí com base em quê? Eu digo que 
é chicaneiro, e para não dizer que não estou trazendo provas disso, 
porque, assim, todo mundo sabe que o Flávio é um cara com inteligência 
acima da média, ele não é um qualquer que concluiu a duras penas uma 
faculdade de Direito. O Ministro é filho de um literário, é irmão de um 
grande jurista, irmão mais novo de um grande jurista, é neto de pessoas 
aí que já estão na estrutura de poder do Maranhão desde que o Maranhão 
é Maranhão, do Maranhão Império ainda já existia família de Flávio 
Dino dentro do poder. É um privilegiado! Não é possível que ele vá 
entender naquela Resolução que processo secreto... Conosco, todos 
aqui, até a mim que não faço parte da Comissão, eu fui convocado aqui: 
ó, venha fazer perguntas para o Doutor Flávio. Estava aberto, teve 
gravação na TV Assembleia, quem quis gravar a reunião, gravou 
todinha com celular, estava aberto, não tinha proibição de celular. A 
Taquigrafia da Assembleia com certeza transcreveu cada letra, não vou 
nem tratar de palavra, cada letra, cada espaço, cada interrogação foram 
transcritas, facilmente acessível ao Solidariedade e, mesmo assim, o 
Ministro acolheu, vamos lá, em sede de cognição sumária. Olha, para 
um Poder Estadual, em sede de ADI, onde não se está questionando 
uma norma em si, na verdade não se está questionando a norma em si. 
Ali, no fundo, tem um caso concreto: a eleição do Conselheiro Flávio. 
E só diz assim o dispositivo: “conduzidos os trabalhos pela Assembleia 
(...) será por processo secreto de votação”. Quem assiste a qualquer ou 
assina, ou lê, qualquer portal hoje em dia, quando ele está transcrito, a 
pessoa pega e vai dizer assim: olha, o tempo todo os jornalistas hoje, 
quando a pessoa fala, eles colocam entre parênteses o que a pessoa 
queria dizer, fazendo referência à pergunta. O Ministro Gilmar Mendes, 
o Senhor considera que fez isso aqui? Têm sido cometidas pelo Ministro, 
eles vão colocar lá entre parênteses, Gilmar Mendes, vai estar lá e vai 
seguir o curso da matéria, da reportagem. E aí o Flávio, o Ministro 
Flávio Dino pega e concede mais uma vez, para gerar um problema aqui 
para a Casa, querendo fazer... Olha, sinceramente, eu vou pedir, 
Presidente, formalmente, que seja feito um relatório de tramitações de 
umas 20 proposições de interesse do Governo Flávio Dino na época que 
ele era Governador aqui, para V.Exas. entenderem como isso era feito a 
toque de caixa. Tinha um Projeto meu de revisão do Fundo Estadual de 
Combate ao Câncer, está aqui, esse Projeto estava ali. Se perguntar para 
Maneton, ele está até hoje na CCJ. O Governo Flávio, meses depois de 
eu entregar as alterações, deu entrada aqui, está lá no Regimento, que o 
meu Projeto, ele veio primeiro, o dele tinha que ser apensado ao meu 
aqui, o meu não foi nem analisado pela Comissão. O Líder do Governo 
à época conduzia as coisas dessa forma. O Presidente aqui sentado à 
época conduzia as coisas dessa forma. Quando foi para falar de Emenda 
Impositiva aqui na Casa, eu vou contar aqui para V. Exas. como foi na 
primeira vez. Deputado César Pires, antes, tinha uma luta em relação a 
isso, mas é oposição, tudo mais, eu consegui as assinaturas, eu consegui 
22 assinaturas nesta Casa. Só sossegaram quando levaram para 13, aí eu 
consegui mais uma, aí foi protocolado, tem testemunhas aqui do que eu 
estou falando, não estou mentindo, tem gente aqui que sabe, se for falar 
a verdade: “Não, realmente isso aconteceu”. Chegou aqui, eu me sentei 
ali onde o Davi Brandão está hoje, o Deputado Davi, fiz a Leitura do 
Expediente. Pedir só um tempo para concluir, Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Concedido.

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO – Então, foi lido esse 
Expediente da Emenda Impositiva. O que é lido deve ser: Expediente 
lido à publicação, nunca foi publicado. Chicana na Assembleia, da 
mesma forma, Regimento rasgado. Quando é de interesse desse pessoal, 
eles rasgaram tudo, absolutamente tudo. Quando meu amigo querido 
Marcelo Tavares veio aqui, foi indicado, o mesmo Regimento não teve 
contestação alguma. O Dr. Flávio disponibilizou o currículo, falou 
sobre o currículo dele, foi sabatinado, sem camaradagem nenhuma aqui 
dentro da Assembleia, não teve camaradagem alguma, e nós somos 
surpreendidos com isso. O que eu ouço falar agora é que o Ministro só 
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vai liberar em maio do ano que vem isso aí, para poder negociar com 
Governador Brandão a formação da Chapa, porque ele quer, porque 
quer Felipe Camarão Governador do Estado. Agora para V. Exas. aqui, 
para V. Exa., Leandro Bello não está aqui hoje, infelizmente, para 
pedir aparte aí, para defender, mas o Felipe, com todo o respeito, que 
eu gosto muito dele, ele sabe disso, ele tem que definir uma posição, 
eles estão assim sem saber, porque eles são a Oposição aqui dentro da 
Casa. Ontem eles estavam lá com no STF, Rodrigo e Lula, eles são 
a oposição, eu acho super válido eles serem a oposição, eu inclusive 
gosto, porque acrescenta coisas aqui para a gente debater, e eu acho 
que o debate é uma coisa que engrandece a Casa, eu não tenho medo de 
debater com nenhum deles... 

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Libera o som para que o Deputado faça a conclusão.

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO – Então, não tem 
problema nenhum, tenho o maior respeito por debates limpos, debates 
transparentes, agora quem estava lá? Os três de gravata vermelha, 
gente, até o simbolismo da coisa, não apenas o simbolismo, mas o 
simbologismo mesmo, que eu estou falando é do estudo inconsciente, 
e não da materialização dele, do simbolismo, que são coisas diferentes. 
Os três de gravata vermelha na porta do STF, aquilo ali, gente, é recado. 
E, assim, eu vou dizer mais uma vez aqui ao Governador: só se ele 
estiver ficando doido, para ele sair da cadeira dele de Governador para 
ser Senador, para ir lá para debaixo da asa de Flávio Dino, porque ser 
perseguido pelo Flávio Dino, ser perseguido pelo Flávio Dino para o 
Brandão já é uma realidade. Ele vai escolher se como Senador, se fora 
da cadeira, que pode ter um golpe até de não o elegerem, ou sentado 
na cadeira e fazendo um sucessor, essa que é a real da história. Aí 
ele vai escolher onde que ele vai ser arrebentado, porque ele vai ser 
arrebentado, porque nunca, na minha vida, eu vi um desrespeito, uma 
afronta, uma perseguição tão grande de um ministro do Supremo, 
manifestamente parcial, usando a magna cadeira, a excelsa cadeira 
de Ministro do Supremo Tribunal Federal para picuinha, aqui no 
Maranhão, Flávio Dino, cria vergonha na cara, meu patrão, vai procurar 
cuidar de casos importantes nacionais, deixa que as querelas da paróquia 
aqui, nós tomamos de conta. Que falta de vergonha! Querer indicar 
na marra Conselheiro de TCE? Para de atrapalhar, para de atrapalhar, 
não teve seus 8 anos, governou como quis, aqui, ninguém podia falar 
absolutamente nada, numa perseguição. E por falar em perseguição, 
viu, Florêncio, ontem eu estava vendo, recebi de um amigo nosso aqui 
um vídeo de Ricardo Cappelli, lá no Distrito Federal, com uns cones, 
perguntando para população que, segundo ele, cada cone daquele tinha 
sido licitado a R$ 1.445,00, aí eu fiquei pensando: rapaz, será que ele 
já se esqueceu dos vídeos de 30 segundos que ele fazia para internet 
que é, no máximo, R$ 2 mil, R$ 3 mil que um, que um filmaker cobra, 
que ele pagava R$ 130, R$ 140 mil Secom? Está lá no meu gabinete, 
quem quiser olhar depois os documentos, viu, pode passar lá. Então 
assim, superfaturamento do meu adversário não pode? Só pode o meu 
superfaturamento? Porque está na mesma base de 60, 70 vezes, o 
sobrepreço. Então assim, gente, são uns hipócritas, são uns imorais, uns 
aéticos, e acham que os outros são néscios, não me tomem por néscio, 
ignóbil, nada disso. Vocês são chicaneiros, vocês estão utilizando o 
STF como uma manobra de tentar governar o Maranhão, mas assim, 
não vou ficar calado com isso aí. Não é pedido de presidente, não é 
pedido de Marcus Brandão, de governador, é porque eu fico mesmo é 
revoltado com isso aí. Sabe por quê? Porque eu fui eleito aqui para ser 
Deputado Estadual, e não para ficar vindo perder meu tempo, deixar de 
atender meus pacientes para vir assistir à sessão do Conselho para fazer 
boas perguntas para o conselheiro e saber depois que, chicaneiro, está 
querendo dizer como as coisas vão ser feitas aqui.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Com a palavra, o Deputado Eric, por dez minutos. Após o Deputado 
Eric, não há mais nenhum inscrito e nós vamos passar para a Sessão 
Extraordinária, queridos colegas, vamos esperar.

O SENHOR DEPUTADO ERIC COSTA (sem revisão do orador) 
- Senhores Deputados, Sra. Presidente, serei bem breve, agradeça 
a Deus pela oportunidade. Mas é para trazer alguns esclarecimentos 

que preocupa a população de uma determinada região, a cidade de 
Açailândia, aqui, com muito respeito, o Deputado Wellington trouxe 
uma cobrança com relação a três escolas do ensino médio do Governo do 
Estado. E essas escolas iniciaram suas reformas, que estão paralisadas. 
Realmente uma cobrança que merece respeito e atenção, porque 
essa é a preocupação da população de Açailândia. Eu quero registrar 
aqui a presença do Vereador Tiago, que trouxe essa demanda para o 
nosso gabinete, mas trago também a mensagem, Senhora Presidente, 
de esperança através de uma reunião que nós realizamos ontem, na 
Secretaria de Infraestrutura, com o Secretário Aparício Bandeira. 
Realmente nós sabemos que algumas empresas assumem compromissos 
e não cumprem, algumas empresas assinam contratos e assumem 
responsabilidades e não correspondem com o que está no papel, com o 
que está contratado. Essas empresas iniciaram as reformas nas escolas. 
São três escolas, escola Antônio Carlos Beckman, escola Norma Sueli 
e escola Joviana, na cidade de Açailândia. E paralisou estas obras de 
maneira que está prejudicando a reutilização desses prédios através da 
Secretaria de Educação. E ontem mesmo o Secretário determinou a 
notificação das empresas para que elas reiniciassem e concluísse essas 
obras com caráter de urgência, sob pena de punições, de acordo com o 
que o contrato e com que a legislação determina. Então, acredito essa 
preocupação do Vereador Tiago da população, do Deputado Wellington, 
também a preocupação do Deputado Eric e também é a preocupação 
do Secretário Aparício Bandeira, que se mostrou muito preocupado, 
solícito e comprometido a resolver este problema. E aqui eu mando essa 
mensagem, para a cidade de Açailândia, que a Secretaria já notificou a 
empresa para que, em caráter de urgência, retome as obras e conclua 
a reforma das três escolas e esses prédios possam ser utilizados pela 
educação. Também prestando contas à população não só de Açailândia, 
mas de todo o Maranhão, Senhora Presidente. Essa Casa é testemunha 
que, desde o ano passado, eu tenho trazido para cá, eu trouxe para cá um 
problema que se diz respeito ao descumprimento do contrato entre a Vip 
Leilões e o Detran do Maranhão. A Vip Leilões assumiu o compromisso 
quando ela participou de um processo de contratação e assinou um 
contrato com o Detran. E um destes compromissos era de implantar 
pátios em todas as cidades sedes de Ciretran. Inclusive Açailândia é 
uma cidade que é sede de Ciretran, tem um posto da Polícia Rodoviária 
Federal, assim como Barra do Corda e inúmeras outras no Maranhão. E 
todos os veículos apreendidos estão sendo removidos para Imperatriz. 
No caso de Açailândia, apreende na PRF em Açailândia e é removido 
para Imperatriz de maneira ilegal, indevida, porque deveria ter uma 
garagem, um pátio da Vip em Açailândia. Isso onera o contribuinte, isso 
impossibilita que o contribuinte tenha a restituição do seu bem. E todos 
os leilões realizados com os automóveis de Açailândia foram realizados 
de maneira indevida e ilegal. E eu tentei resolver isso, Deputada 
Daniella, de maneira administrativa. V. Exa., ali em Presidente Dutra, é 
testemunha do sofrimento de toda aquela região de Tuntum, da ausência 
e da forma com que a Vip está inadimplente com este contrato. Nós 
tentamos de maneira administrativa, oficiamos a Vip, convidamos 
para reuniões; a Vip, na reunião, se comprometeu que iria cumprir o 
contrato. Nada mais do que cumprir o contrato, é isso que nós queremos 
para tirar esse ônus do bolso do salário, do rendimento do contribuinte, 
mas ela insiste em não cumprir com suas obrigações. Não cumpriu com 
o que assinou, com o contrato que assinou junto ao Detran, não cumpriu 
com os termos que firmou perante esta Casa, perante a Assembleia. A 
gente encaminha Ofício, eles não o respondem. Ou seja, nós tentamos 
de todas as formas resolver administrativamente, até um pedido de CPI 
nós formulamos, e colhemos já 15 assinaturas dos colegas, e não restou 
outra alternativa, Senhora Presidente, senão acionar o Poder Judiciário 
para que o Poder Judiciário obrigue com que a Vip cumpra com o 
que ela se comprometeu desde 2016. O que nós queremos é só que a 
empresa cumpra com o contrato que ela assinou com o Detran desde 
2016 e com isso pare de onerar o contribuinte, o cidadão, a família 
maranhense. Então, estou aqui prestando conta para a população.

A SENHORA DEPUTADA DANIELLA – Deputado Eric, 
gostaria de aparteá-lo.

O SENHOR DEPUTADO ERIC COSTA – Pois não, Deputada 
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Daniella.

A SENHORA DEPUTADA DANIELLA (aparte) – Inicialmente, 
eu gostaria de dizer que eu me uno ao Deputado Wellington e a V. Exa. 
para buscar que a situação dessas escolas de Açailândia, as obras sejam 
aceleradas e que essas obras sejam concluídas com a maior brevidade 
possível, tendo em vista o dano que tem causado ao corpo estudantil. Nós 
tivemos também uma audiência com a Secretária de Educação, com a 
Secretária Jandira, semana passada, nós levamos essa pauta à Secretaria 
de Educação, inclusive as queixas, as perdas, alunos de ensino médio 
fora da sala de aula. Ela, imediatamente, entrou em contato também 
com o Secretário Aparício para buscar junto a ele aumentar o número de 
frentes de serviço das escolas para que essas obras fiquem mais céleres. 
Já tinham mais ou menos até um calendário para uma dessas escolas. 
Eu estou aqui para somar forças a V.Exa., ao Deputado Wellington, aos 
Vereadores de Açailândia, ao Executivo Municipal, à classe estudantil. 
Da mesma forma, nós temos um problema semelhante na cidade 
de Presidente Dutra, na qual a Secretária já nos deu alternativa de 
buscarmos um prédio para locação durante esse período de obras para 
que os alunos não tenham ainda mais prejuízos educacionais. Da mesma 
forma, na cidade de Açailândia, ela relatou a dificuldade de conseguir 
esses prédios como forma paliativa para amenizar esse problema que já 
vem se arrastando desde o ano passado. E eu estou aqui para, junto com 
V.Exa., junto com o Deputado Wellington, junto com a nossa Secretária 
de Educação Jandira, o Secretário Aparício, Márcio Machado, também 
que está à frente da reforma de algumas escolas, para nós unirmos 
forças para pressionarmos essas empresas, porque são muitas empresas 
que assumem a responsabilidade de dar andamento num serviço, 
que, infelizmente, deixam o Estado na mão, deixam os estudantes, 
principalmente, na mão. Mas eu estou muito otimista em saber que nós 
estamos juntos, levantando essa bandeira, que vamos cobrar, vamos 
cobrar celeridade aos Secretários que já se colocaram inteiramente à 
disposição para resolver o problema. Se Deus quiser, em breve, nós 
vamos estar nessas escolas, juntos, reinaugurando e comemorando junto 
com todos os estudantes da rede estadual de educação de Açailândia, de 
Presidente Dutra e de tantos outros municípios maranhenses.

O SENHOR DEPUTADO ERIC COSTA - Eu que fico contente, 
Deputada Daniella, e com certeza a população de Açailândia também 
ao saber que V.Exa., uma Deputada aguerrida, atuante, está abraçando 
essa causa. Não tenho dúvidas de que, com seu reforço e sua cobrança, 
ontem, eu percebi do Secretário Aparício muita preocupação de 
imediato, ele já notificou a empresa, determinou que fossem adotadas 
todas as medidas, quer dizer, eu estive com Aparício, V.Exa. esteve 
com a Secretária de Educação, com a sua força lá, eu não tenho 
nenhuma dúvida de que esse problema será sanado. Os Secretários 
têm demonstrado muita disponibilidade e vontade em resolver, mas 
realmente é uma execução realizada por meio das empresas, que muitas 
vezes assumem os compromissos e não cumprem, como é o caso da 
Vip, que eu estou relatando aqui. Deputado Neto, o senhor tinha pedido 
um aparte?

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA (aparte) 
– Isso, Deputado Eric, eu quero me manifestar com relação ao 
seu pronunciamento no que diz respeito ao caso da Vip. Primeiro, 
parabenizar V.Exa. que sempre traz assuntos pertinentes a esta Casa, 
e esse é mais um assunto, é muito pertinente porque, de fato, essa 
empresa não vem cumprindo com o seu contrato aqui no Estado do 
Maranhão. Eu inclusive sou signatário da abertura de uma Comissão 
Parlamentar de Inquérito proposta por V.Exa. para que a gente possa dar 
transparência a essa situação, verificar o que de fato está acontecendo 
e não prejudicar as pessoas dos municípios onde a Vip deveria ter 
montado o seu pátio, e fica levando para outros municípios. Se não me 
engano, são três pátios que ela tem...

O SENHOR DEPUTADO ERIC COSTA – Quatro pátios, era 
para ter 15, inclusive São João dos Patos.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA - São João 
dos Patos é um exemplo, onde, se é apreendida uma moto, levam essa 
moto depois para Presidente Dutra, e todo esse percurso a população 
é que tem que pagar. Então, ela não cumpre seu contrato e esta Casa 

tem o dever, naturalmente, de verificar o que está acontecendo, para 
que a gente possa dar uma solução para a população. E sempre recai na 
população mais carente. Porque aquele cidadão que esse ano não teve 
condições de pagar o seu o seu IPVA, que tem a sua moto apreendida e 
que é levada para um pátio completamente distante da sua cidade, fica 
fora da realidade dele, porque, quando ele vai ver o valor que ele tem 
que pagar, às vezes, já está maior do que o próprio veículo dele que foi 
apreendido. Então, parabéns a V. Exa., conte comigo nessa luta para que 
a gente traga uma solução bem razoável para a população do Estado.

O SENHOR DEPUTADO ERIC COSTA – Eu agradeço a 
sua participação, Deputado Neto, e, a título de informação, já estou 
concluindo, Senhora Presidente, a título de informação o que nós 
queremos nada mais é do que a VIP cumpra com o compromisso, que ela 
se comprometeu a assinar o contrato desde 2016. Quando ela apresentou 
a proposta à empresa, calculou a estrutura que ela tinha necessidade e, 
com isso, ela formulou a planilha de custo e apresentou uma proposta, 
e nós não podemos permitir que esse prejuízo fique para a população, 
nós estamos querendo só o cumprimento. Tentamos, desde outubro, 
administrativamente, encaminhando ofícios, reuniões, já estamos em 
fevereiro, e ela insiste em não cumprir com seus compromissos. Então, 
não restou outra alternativa a não ser acionar. E aqui eu presto contas ao 
Poder Judiciário, para que ele a obrigue a cumprir daqui para frente. E 
esta Casa vai apurar o dano que ela ocasionou à população de São João 
dos Patos, de Açailândia, Barra do Corda, de todo o Maranhão, através 
dessa comissão, para que nós possamos reparar este dano ao povo do 
Maranhão, mas nós a acionamos para que, daqui para frente, ela cumpra 
o que ela se comprometeu lá atrás.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Liberem para que o Deputado possa concluir. Conclua, Deputado.

O SENHOR DEPUTADO ERIC COSTA - Concluindo, Senhora 
Presidente, agradeço pela oportunidade. Agradeço o apoio dos nobres 
colegas e aqui estamos fazendo a prestação de contas para população. 
Muito obrigado.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Pelo Bloco Unidos pelo Maranhão. Deputado Ricardo Arruda. Declina 
do tempo. Pelo Bloco Parlamentar, Parlamento Forte. Deputado Júlio 
Mendonça. Cinco minutos? Sete. 

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA (sem revisão 
do orador) - Senhora Presidente, demais membros da Mesa, Senhores 
e Senhoras Deputadas, Deputados, internautas, servidores. Neste 
momento, eu inclusive não ia usar da palavra, Deputada Solange. Mas 
eu acho que o Deputado Yglésio se superou e fico extremamente... eu 
entendo que o Deputado Yglésio, não tem nenhum interesse, de fato, 
que o Vice-Governador, Felipe Camarão, se torne Governador. Eu 
entendo que o Deputado Yglésio tem mágoas pessoais não resolvidas 
com o Ministro Flávio Dino, eu entendo que todos os Parlamentares 
aqui, de fato, têm o direito de expressar suas opiniões, mas chamar o 
Deputado Carlos Lula, Deputado Rodrigo Lago, o Vice-Governador, 
Felipe Camarão, de..., porque estavam na porta do Supremo de gravata 
vermelha, mandando um recado. Me parece que isso não cabe mais 
aqui, gente. O que o Deputado Rodrigo Lago estava fazendo ontem 
com o Deputado Carlos Lula com o Vice- Governador, Felipe Camarão, 
era defendendo os professores para que os professores não sejam 
expropriados dos seus direitos, não seja alijados seus direitos de 
receber...

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO – Presidente, pela 
Ordem, nós não estamos no Pequeno Expediente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Deixa o Deputado concluir, Deputado Yglésio, em seguida, eu concedo, 
deixe o Deputado Júlio concluir a fala dele, conclua Deputado Júlio, 
por favor! 

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA - Deputada, eu 
gostaria que fosse descontado o tempo que ele me tirou.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Pode ficar tranquilo, Deputado, faça sua fala, depois o Deputado 
Yglésio se manifeste.

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA – Então, 
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Presidente, eu penso que este Parlamento precisa fazer os grandes 
debates, eu penso que o Parlamento precisa, de fato, fazer as críticas, 
agora, ofender as pessoas, denegrir as pessoas, eu não entendo, 
sinceramente, o Deputado porque, de fato, eu sou uma pessoa de diálogo 
e desde que entrei aqui busco reeditar, busco aparar as arestas no sentido 
da gente buscar o entendimento para que, de fato, na minha opinião, eu 
defendo isso, porque o Vice- Governador, Felipe, tenha condições de 
concorrer à eleição no cargo, para que o Governador Carlos Brandão 
possa ser Senador da República, pelo Estado do Maranhão. Cada um 
tem que defender o que pensa e o que acha. Agora criar narrativas, 
inventar fatos é uma tristeza realmente para esse Parlamento. E nós não 
somos obrigados a passar por isso, por isso meu repúdio e que, de fato, 
o Deputado Yglésio respeite as pessoas, principalmente as pessoas que 
estão ausentes.

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO - Expediente Final, 
Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Só esclarecendo que não houve essa palavra usada de baixo calão 
contra os Deputados. E eu estou mandando ver aqui na Taquigrafia. Se 
houve, a gente vai mandar excluir. 

V – EXPEDIENTE FINAL.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
No Expediente Final, Deputado Dr. Yglésio.

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO (sem revisão do 
orador) – Presidente, só esclarecendo, porque eu acho, assim, primeiro, 
demonstra que o colega não presta atenção para o pronunciamento do 
outro, mas, assim como eu provei da última vez para o Deputado Carlos 
Lula, que veio com essa mesma conversinha, essa mesma tentativa aí de 
tumulto para tentar colocar, fazer o merchan que eles, que são PCdoB, 
alma, coração e vida estão lá com o sindicato deles, que eles manobram 
há muitos anos e que eles brigam dentro para manter o domínio sobre 
o sindicato, e que estão advogando lá. E é completamente normal, 
não estão advogando contra o Governo do Estado. Não tem nenhuma 
vedação. O Deputado Rodrigo não é mais da Mesa, mas, assim, subir 
para mentir, eu não vou subir, porque eu não chamei colega de..., até 
porque o único colega que eu chamei de... aqui na minha vida se chama 
Hildélis Silva Duarte Júnior, e continuo achando que é... Agora eu vou 
lhe dar o benefício de V. Exa. não ter escutado, porque V. Exa. vai pegar 
essas notas taquigráficas e vai se desculpar comigo, porque se V. Exa. 
não se desculpar, porque V. Exa. vai ver que errou, aí eu vou começar 
lhe chamar de... toda vez que eu subir à tribuna, porque eu tenho 
certeza do que eu falei. Eu nunca lhe chamei de..., nunca lhe chamei 
de.... V. Exa. vai ter a oportunidade de ler aí. O que V. Exa. falou que 
foi inverídico, injusto e, portanto, cabe reparação a mim aqui. Vou lhe 
dar essa oportunidade. Entende que eu não quero Felipe Governador. 
Tenho nada contra Felipe. A minha posição política hoje é de não votar 
de forma alguma num candidato do PT. Eu tenho direito a isso. Eu não 
sou obrigado a votar em candidato do PT, em quem defende regimes de 
exceção, em quem silencia para a agenda woke de dominação. Eu não 
tenho que votar em nada disso, em quem mente sobre dados do país o 
tempo todo, dizendo que o desemprego do país está em queda, com 56 
milhões de pessoas no Bolsa Família. Eu não tenho, não sou obrigado. 
Meu sentimento pessoal pelo Felipe é uma coisa, minha visão política 
sobre a candidatura dele é outra. Não tem como apoiar, não tem como 
apoiar. Entender que eu não tenho assuntos, que eu tenho assuntos 
não resolvidos com Flávio Dino. Eu não tenho assunto nenhum para 
resolver. Eu só discordo da forma com que ele conduz. Em uma semana, 
para ganhar projeção nacional, ele está enfrentando o Parlamento a 
serviço de Lula para bloquear a questão das emendas. Na outra, ele 
está querendo se meter com a eleição de TCE do Maranhão. E o senhor 
não tem a hombridade, o senhor sobe para atacar tudo que eu falo, mas 
não ataca a verdade principal e tenta desviar o foco, que é dizer o quê? 
Que vocês, bloco, grupo, estão em conluio com o Ministro do Supremo. 
Vocês sabem disso. Eu desafio V.Exas. todos a abrirem o sigilo telefônico 
de V.Exas. e mostrar. Eu desafio V.Exas. para V.Exas. provarem que não 

estão de conluio. V.Exas. sabem que não têm coragem de fazer isso aí. 
V.Exas. não têm, porque aqui eternamente é uma falsidade. Em relação 
ao que está acontecendo, odeiam o Brandão, acham ele incompetente 
para o cargo, acham que ele não é digno do tamanho de Flávio Dino, 
V.Exas. falam isso, agora me acusar de ter chamado colega de “falso” 
aqui, de..., isso eu não vou tolerar, Presidente, porque eu não falei, não, 
eu estou calmo, está tudo tranquilo.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Obrigada.

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO - Está tudo tranquilo, 
só que eu não vou admitir, Fabiana, V.Exa. já está aqui há dois 
mandatos, o único que eu chamei de... até hoje aqui foi Hildelis Silva 
Duarte Júnior e tive um problema com o Vinícius Louro ali porque 
ele inventou coisa de família que eu não tolero. Fora isso, embates 
aqui com César Pires na técnica, no discurso, na fala. Infelizmente, 
os colegas não estão aqui hoje. Ontem era eu que não estava, estava 
acompanhando do híbrido, acompanhei do híbrido a Sessão, participei 
da votação, da Extraordinária, de tudo. Agora, esse negócio de colocar 
palavras, isso é técnica de V.Exas. É tão arraigado, enraizado, é tão 
inerente à personalidade de V.Exas., até o inconsciente, que V.Exas. 
falam em roubo de tempo aqui. Roubo, Deputado Júlio, é tentar roubar 
duas vagas do Tribunal de Contas do Estado na marra. Roubo é utilizar 
a Constituição Federal, o Regimento do Supremo Tribunal Federal, 
para alcançar benefícios pessoais. Roubo é ter feito um juramento e 
uma sabatina no Senado dizendo que não ia interferir em questões 
políticas, e fazer isso, dia após dia, para se beneficiar, num sonho 
incapaz que será de se concretizar, de ser Presidente da República do 
país. Vocês não vão ver esse homem Presidente. Durmam com esse 
barulho! Durmam! Não vão ver, não irão ver. Senta no travesseiro e 
chora, papai. Não vai ver, e nem ele. Vai dar crise hipertensiva, bolo de 
novo, comer bolo aí de novo, três quilos de bolo por dia, vai dar isso 
aí tudinho, e ele não vai ser Presidente, porque não é palatável, todo 
mundo já sabe. Só vocês que precisaram dele, que são gratos a ele por 
ter colocado vocês aqui, testudoes, testudines, chelonoidis denticulata, 
vulgo jabutis. Só eles aqui, vocês, para agradecer, e estão certos. Se o 
“cara” me colocou aqui, eu vou gostar do “cara”. Eu não te critico, eu 
te abraço, eu reconheço o teu direito de ser um jabuti defensor, “cara”! 
Tem que defender mesmo, está no teu papel. Agora defender dizendo 
uma mentira, que eu falei o que eu não falei. Eu sou responsável pelos 
meus atos e pelas minhas palavras. Eu sou responsável pelos meus atos 
e minhas palavras, sempre fui, respondo meus processos na Justiça e 
nunca me escusei de responder qualquer um deles pelo que foi dito 
de Tribuna. Se tiver um dia que responder aqui perante Comissão 
de Ética, que é quem nos avalia, se vocês não quiserem levar para o 
Judiciário lá fora, porque tudo vocês tiram do ambiente da Casa para 
levar para o Judiciário, que agora o nosso pai aqui é o Judiciário. Aí 
tudo bem, mas, enquanto for aqui, eu estou à disposição. Agora, por 
favor, não suba para zombar da minha inteligência, ela é grande, o 
senhor sabe. Assim como a minha modéstia. Então, vamos ter muita 
tranquilidade. O que é a síntese do meu pronunciamento? Comecei 
falando de USAID aqui, manipulação de eleição, Supremo Tribunal, 
eventos de 8 de janeiro, a judicialização, empoderamento excessivo do 
Supremo, beirando a ditadura do Judiciário. Trago o exemplo clássico 
aqui para o Maranhão. Falei. O que que é uma chicana? Chicana são 
manobras judiciais protelatórias que, infelizmente, há possibilidade 
de magistrados no curso de processo, atendendo interesses pessoais, 
eles fazerem usos desses expedientes e dispositivos. Foi isso que eu 
falei. Em relação aos Deputados, disse que estavam em Brasília e que 
estavam com o Vice-Governador, que diz... Quem aqui da imprensa, 
funcionário ou demais pessoas não escutou Felipe Camarão em blog 
que ele mesmo manda distribuir dizer: “os inimigos, os adversários 
de Brandão são meus adversários”. Alguém aqui não viu? Não, não é? 
Todo o mundo viu. E com quem que ele estava ontem? “Estou aqui com 
o Deputado Rodrigo e o Deputado Carlos Lula, estamos saindo aqui 
do STF”, com os inimigos de Brandão aqui. Quer me dizer que, meu 
querido amigo Rodrigo Lago, que aqui passa em volume alto a sessão 
todinha quando tem alguma dúvida ou alguma tentativa de imposição 
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ao regimental na Casa. Ele é amigo do Governador, Carlos Lula é amigo 
do Governador ou são adversários? Mical, são adversários, não são? 
São adversários. Então, Felipe Camarão estava ontem com o adversário 
do Governador, que ele disse que são adversários dele. Então, ou tem 
uma mentira ou tem o quê, uma incongruência, uma contradição óbvia, 
inequívoca, incontestável. Aprendi isso aqui com Flávio Dino, seja 
dito, viu, Presidente, falar sempre três sinônimos, para parecer mais 
inteligente do que as pessoas, Flávio Dino ensina isso aí para a gente na 
técnica dele. É só lorota para poder ficar mais bonito o pronunciamento, 
mas a gente já aprendeu, Deputado Neto, como se fala isso. Manifesto, 
presente, onipresente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Conclua, Deputado. 

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO – Então, para concluir, 
é só isso. Por favor, suba à Tribuna, mas suba para falar a verdade. 
Quando eu estiver errado, o senhor, por favor, suba e me corrija. Agora, 
quando o senhor estiver errado e me acusar de estar errado, aí esteja 
pronto para ser devidamente enquadrado nas posições. Não, V. Exa., 
que eu tenho, acredite, pode acreditar que não, mas eu tenho muito 
carinho.

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA – Presidente eu 
fui citado pejorativamente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
– V. Exa. Quero só manifestar aqui para os Deputados, para a gente 
manter a forma cortês, para não se referir a nenhum Deputado, a 
nenhum Membro do Poder Legislativo, autoridades constituídas, de 
forma descortês, de forma injuriosa. Mas, Deputado, eu quero lhe dizer 
que realmente aqui na Mesa nós não ouvimos a palavra se referindo a 
nenhum dos Deputados, porém eu mandei fazer uma busca taquigráfica 
e, se tiver, determinei que seja retirado da nota taquigráfica da Casa.

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO (Questão de Ordem) 
– Presidente, pela Ordem. Eu gostaria até de pedir, se possível, à TV 
Assembleia que fizesse o corte do pronunciamento e encaminhasse 
na íntegra, sem edição, para o Deputado Júlio e, desde já, autorizando 
o mesmo a me processar no Conselho de Ética, caso eu tenha falado 
isso dos Deputados, tendo em vista que mentir é uma quebra de decoro 
parlamentar.

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA – Presidente.
A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 

Deputado Júlio.
O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA – O Deputado 

pronunciou claramente: “todos os..., todos...”. Pode rever nas notas 
taquigráficas.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
– Nós vamos rever, já pedi para retirar da nota taquigráfica, se assim 
o tiver. Nos termos do Regimento Interno, determino a inclusão na 
Ordem do Dia da Sessão Ordinária de terça-feira, 18 de fevereiro de 
2025 das seguintes Proposições: Projeto de Lei nº 194/2024, de autoria 
do Deputado Davi Brandão. Projeto de Lei nº 235/2024, de autoria da 
Deputada Cláudia Coutinho. Projeto de Lei nº 407/2024, de autoria 
da Deputada Dra. Vivianne. Projeto de Lei nº 408/2024, de autoria 
do Deputado Ricardo Arruda. Projeto de Resolução Legislativa nº 
083/2024, de autoria da Deputada Iracema Vale. Projeto de Resolução 
Legislativa nº 084/2024, de autoria da Deputada Iracema Vale. Nada 
mais havendo a tratar, declaro encerrada a presente Sessão.

Ata da Quinta Sessão Ordinária da Terceira Sessão Legislativa 
da Vigésima Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado do 
Maranhão, realizada em doze de fevereiro de dois mil e vinte cinco.

Presidente, em exercício, Senhor Deputado Davi Brandão
Primeira Secretária, em exercício, Senhora Deputada Solange 

Almeida
Segundo Secretário, em exercício, Senhor Deputado Florêncio 

Neto

Às nove horas e trinta minutos, presentes os (as) Senhores (as) 
Deputados (as):

Aluízio Santos, Ana do Gás, Andreia Martins Rezende, Ariston, 
Carlos Lula, Catulé Júnior, Cláudia Coutinho, Daniella, Davi Brandão, 
Doutor Yglésio, Doutora Vivianne, Edna Silva, Edson Araújo, Eric 
Costa, Fernando Braide, Florêncio Neto, Glalbert Cutrim, Guilherme 
Paz, Hemetério Weba, Iracema Vale, Janaína, João Batista Segundo, 
Júnior Cascaria, Kekê Teixeira, Leandro Bello, Mical Damasceno, Neto 
Evangelista, Osmar Filho, Pará Figueiredo, Ricardo Arruda, Rodrigo 
Lago, Solange Almeida e Wellington do Curso. Ausentes os (as) 
Senhores (as) Deputados (as): Antônio Pereira, Arnaldo Melo, Cláudio 
Cunha, Fabiana Vilar, Francisco Nagib, Júlio Mendonça, Junior França, 
Othelino Neto e Ricardo Rios. O Presidente, em exercício, Deputado 
Davi Brandão, em nome do povo e invocando a proteção de Deus e a 
luz do Divino Espírito Santo, declarou aberta a Sessão, determinando a 
leitura do texto bíblico, da Ata da sessão anterior, que foi aprovada, e do 
Expediente, que foi encaminhado à publicação, constando neste: a 
Mensagem nº 06/2025, de autoria do Poder Executivo, que encaminha 
a Medida Provisória nº 470/2025; a Mensagem nº 07/2025, de autoria 
do Poder Executivo, que encaminha a Medida provisória nº 471/2025; 
a Mensagem nº 08/2025, de autoria do Poder Executivo, que encaminha 
a Medida Provisória nº 472/2025; o Projeto de Lei nº 105/2025, de 
autoria do Deputado Júnior Cascaria;  o Projeto de Lei nº 106/2025, de 
autoria da Deputada Ana do Gás; o Projeto de Resolução Legislativa nº 
010/2025, de autoria da Deputada Mical Damasceno; os Requerimentos 
nº 023 e 024/2025, de autoria do Deputado Neto Evangelista; as 
Indicações nº 047 a 072/2025, de autoria do Deputado Wellington do 
Curso; as Indicações nº 073 a 076/2025, de autoria do Deputado Eric 
Costa; as Indicações nº 077 a 133/2025, de autoria do Deputado Pará 
Figueiredo; as Indicações nº 134 a 137/2025, de autoria da Deputada 
Claudia Coutinho e as Indicações nº 138 a 143/2025, de autoria do 
Deputado Catulé Júnior. Assumindo a Presidência, a Deputada Iracema 
Vale, no horário destinado ao Pequeno Expediente, concedeu a palavra 
aos Deputados: Solange Almeida, Catulé Júnior, Wellington do Curso, 
Florêncio Neto e Ricardo Arruda. Esgotado o tempo destinado a este 
turno dos trabalhos, a Presidente declarou aberta a Ordem do Dia, 
anunciando: Em segundo turno, tramitação ordinária, o Projeto de Lei 
nº 132/2024, de autoria da Deputada Cláudia Coutinho, que dispõe 
sobre a vedação do uso de recursos públicos na contratação de artistas 
cujas músicas incentivem a violência contra a mulher ou promovam a 
desvalorização ou exposição de mulheres a situação de constrangimento 
e dá outras providências, com pareceres favoráveis das Comissões de 
Constituição, Justiça e Cidadania – relator Deputado Doutor Yglésio e 
de Orçamento, Finanças, Fiscalização e Controle – relator Deputado Zé 
Inácio foi aprovado, com abstenção do Deputado Fernando Braide, e 
encaminhado à sanção. Em segundo turno, tramitação ordinária, o 
Projeto de Lei nº 399/2024, de autoria do Deputado Neto Evangelista, 
que dispõe sobre a estadualização de estrada vicinal na forma específica, 
com parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania 
– relator Deputado Ariston foi aprovado e encaminhado à sanção. Em 
segundo turno, tramitação ordinária, o Projeto de Lei nº 062/2024, de 
autoria do Deputado Leandro Bello, que obriga as instituições bancárias 
e financeiras a realizarem campanha permanente de conscientização e 
combate a golpes financeiros praticados contra a pessoa idosa no 
Estado, com parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e 
Cidadania – relator Deputado Glalbert Cutrim foi aprovado e 
encaminhado à sanção. Em primeiro turno, tramitação ordinária, o 
Projeto de Lei n° 449/2024, de autoria do Deputado Glalbert Cutrim, 
que institui o dia do Auxiliar Judiciário e do Técnico Judiciário, a ser 
comemorado, anualmente, no dia 25 de abril, em todo território do 
Estado do Maranhão, com parecer favorável da Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania – relator Deputado Florêncio Neto foi 
aprovado e encaminhado ao segundo turno. Em segundo turno, 
tramitação ordinária, o Projeto de Resolução Legislativa nº 086/2024, 
de autoria da Deputada Iracema Vale, que concede a Medalha do Mérito 
Legislativo Manuel Beckman à Senhora Luzia de Jesus Waquim, com 
parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania – 
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relator Deputado Neto Evangelista foi aprovado e encaminhado à 
promulgação. O Projeto de Resolução Legislativa nº 117/2024, de 
autoria do Deputado Antônio Pereira, que concede a Medalha do Mérito 
Legislativo Manuel Beckman ao Desembargador José Gonçalo de 
Sousa Filho, com parecer favorável da Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania – relator Deputado Neto Evangelista foi transferido 
para próxima Sessão devido à ausência do autor. À deliberação do 
Plenário foram aprovados: o Requerimento n° 016/2025, de autoria do 
Deputado Wellington do Curso, solicitando que seja agendada para o 
dia 10 de abril de 2025, às 11 horas, uma Sessão Solene referente a 
entrega do Título de Cidadã Maranhense à Senhora Ceres Costa 
Fernandes (Projeto de Resolução Legislativa nº 016/2023); o 
Requerimento n° 017/2025, de autoria do Deputado Wellington do 
Curso, solicitando que seja agendada para o dia 20 de março de 2025, 
às 11 horas, uma Sessão Solene para a entrega do Título de Cidadão 
Maranhense aos seguintes homenageados: Senhor Paulo Lira dos 
Santos (Projeto de Resolução Legislativa nº 125/2024); Senhora 
Lariane Telles Mendonça (Projeto de Resolução Legislativa nº 
123/2024) e Senhor Nilson Takashi Hamada (Projeto de Resolução 
Legislativa nº 112/2024) e o Requerimento n° 021/2025, de autoria do 
Deputado Neto Evangelista, solicitando que, após aprovação do 
Plenário, seja submetido ao regime de tramitação de urgência, para 
discussão e votação em uma sessão extraordinária, a ser realizada logo 
após a presente Sessão, o Projeto de Lei nº 104/2025. encaminhado pela 
Mensagem nº 05/2025, que institui o programa Maranhão Livre da 
Fome, de autoria do Poder Executivo. À deliberação da Mesa foram 
deferidos: o Requerimento n° 019/2025, de autoria da Deputada Mical 
Damasceno, solicitando que seja encaminhada Mensagem de pesar aos 
familiares da Senhor Keyla Campos Costa Ferreira, que faleceu no dia 
1° de fevereiro de 2025, na Cidade de São Paulo – SP; o Requerimento 
n° 020/2025, de autoria do Deputado Wellington do Curso, solicitando 
que seja retirado de tramitação o Projeto de Lei nº 053/2025, de sua 
autoria e o Requerimento n° 022/2025, de autoria da Deputada Ana do 
Gás, solicitando que seja emitida mensagem de pesar, à família da 
Senhora Kelly da Silva Saraiva, pelo seu falecimento no dia 02 de 
fevereiro de 2025. Após a Ordem do Dia, foi apresentado Requerimento 
Verbal, pelo Deputado Florêncio Neto, para que fosse apreciado em 
convocação extraordinária, após a presente Sessão, o Projeto de Lei nº 
104/2025, de autoria do Poder Executivo. Após ouvir as lideranças, a 
Presidente Deputada Iracema Vale, respondendo à solicitação do 
Deputado Florêncio Neto e conforme o Requerimento nº 021/2025, de 
autoria do Deputado Neto Evangelista, convocou, nos termos do art. 94 
do Regimento Interno da Casa, uma Sessão Extraordinária a se realizar 
após a presente Sessão, para discussão e votação do Projeto de Lei nº 
104/2025 e da Medida Provisória nº 466/2024, ambos de autoria do 
Poder Executivo. No primeiro horário do Grande Expediente, no tempo 
reservado aos Partidos e Blocos e no Expediente Final não houve 
oradores inscritos. Nos termos do Regimento Interno, a Presidente 
determinou a inclusão na Ordem do Dia da próxima sessão ordinária: o 
Projeto de Lei n° 078/2024, de autoria do Deputado Leandro Bello; os 
Requerimentos n° 023 e 024/2025, de autoria do Deputado Neto 
Evangelista; o Veto Integral ao Projeto de Lei n° 124/2024, de autoria 
do Deputado Jota Pinto; o Veto Parcial ao Projeto de Lei n° 001/2023, 
de autoria do Deputado Rafael; o Veto Parcial ao Projeto de Lei n° 
184/2022, de autoria do Poder Executivo; o Veto Parcial ao Projeto de 
Lei de Complementar n° 008/2022, de autoria do Poder Judiciário; o 
Veto Parcial ao Projeto de Lei de Conversão n° 008/2022, de autoria do 
Poder Executivo; o Veto Parcial ao Projeto de Lei n° 008/2022, de 
autoria do Deputado Duarte Júnior e o Veto Parcial ao Projeto de Lei n° 
213/2022, de autoria do Deputado Vinicius Louro. Nada mais havendo 
a tratar, a sessão foi encerrada e lavrada a presente Ata, que lida e 
aprovada será devidamente assinada. Plenário Deputado Nagib Haickel, 
do Palácio Manuel Beckman, 12 de fevereiro de 2025. Deputada 
Iracema Vale – Presidente, Deputado Solange Almeida - Primeiro 
Secretário, em exercício, Deputado Florêncio Neto - Segundo 
Secretário, em exercício

Sessão Extraordinária da Terceira Sessão Legislativa da Vigésima 
Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 
realizada em treze de fevereiro de dois mil e vinte e cinco.

Presidente, Senhora Deputada Iracema Vale
Primeiro Secretário, Senhor Deputado Davi Brandão 
Segundo Secretário, em exercício, Senhor Deputado Florêncio 

Neto

Às onze horas e trinta minutos, presentes os (as) Senhores (as) 
Deputados (as): Aluízio Santos, Ana do Gás, Andreia Martins Rezende, 
Ariston, Arnaldo Melo, Carlos Lula, Catulé Júnior, Cláudia Coutinho, 
Cláudio Cunha, Daniella, Davi Brandão, Doutor Yglésio, Edna Silva, 
Edson Araújo, Eric Costa, Fabiana Vilar, Fernando Braide, Florêncio 
Neto, Hemetério Weba, Iracema Vale, João Batista Segundo, Júlio 
Mendonça, Kekê Teixeira, Mical Damasceno, Neto Evangelista, 
Osmar Filho, Pará Figueiredo, Ricardo Arruda, Rodrigo Lago, Solange 
Almeida e Wellington do Curso.  

Ausentes os (as) Senhores (as) Deputados (as): Antônio Pereira, 
Doutora Vivianne, Francisco Nagib, Glalbert Cutrim, Guilherme Paz, 
Janaína, Júnior Cascaria, Junior França, Leandro Bello, Othelino Neto 
e Ricardo Rios.

SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DO DIA 13 DE FEVEREIRO 
DE 2025 ÀS 11h45.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE
O SENHOR 1º SECRETÁRIO DEPUTADO DAVI BRANDÃO
A SENHORA 2ª SECRETÁRIA EM EXERCÍCIO DEPUTADA 

ANDREIA MARTINS REZENDE

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Em nome do povo e invocando a proteção de Deus e à luz do Divino 
Espírito Santo, iniciamos os nossos trabalhos. Projeto de Lei n.º 
099/2025, de autoria do Poder Executivo, (Lê). Dependendo do Parecer 
das Comissões Técnicas, eu suspendo a Sessão, por cinco minutos, para 
que as Comissões se reúnam e se manifestem. Está suspensa a Sessão. 
Reaberta a Sessão. Com a palavra, o Presidente da Comissão Deputado 
Florêncio Neto.

O SENHOR DEPUTADO FLORÊNCIO NETO – Presidente, 
apenas para comunicá-la, houve aqui a emissão de um Parecer conjunto 
das Comissões de Constituição, Justiça e Cidadania e Comissão de 
Orçamento, Finanças, Fiscalização e Controle, do Projeto de Lei 
Ordinária n.º 009/2025, que autoriza o Poder Executivo a celebrar 
contrato de aplicação de recursos não reembolsáveis junto ao Banco 
Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social, BNDES, no 
âmbito do Fundo Amazônia, regulamentado pelo Decreto Federal n.º 
6527,de 1º de agosto de 2008. Houve a aprovação deste Relatório, por 
unanimidade, aqui nas Comissões. 

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
- O Parecer foi favorável. Coloco em votação o Projeto de Lei n.º 
099/2025.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO - 
Presidente, fazer um encaminhamento, por gentileza!

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Encaminhada. Em discussão. Com a palavra, o Deputado Wellington. 

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO (sem 
revisão do orador) - Fazer um encaminhamento, por cinco minutos, por 
gentileza, Presidente, por favor! Bom dia a todos, que Deus seja louvado, 
que Deus estenda as suas mãos poderosas sobre o Estado do Maranhão, 
sobre a sua população. Comentar, de forma especial, representando o TJ, 
que estavam aqui hoje, com o seu Presidente do Sindicato, Jorge Ferreira, 
e bem como também os demais membros do Sindicato, e também Joice 
Negromonte. Então, sejam todos bem-vindos à Assembleia Legislativa, 
provavelmente, o Projeto seja pautado na próxima terça ou quarta-
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feira, mas já contem com apoio do Professor e Deputado Wellington do 
Curso. Com relação ao Projeto que está sendo avaliado hoje, colocado 
em pauta para aprovação, ele é de suma importância, Presidente, e é uma 
luta nossa já há bastante tempo, inclusive, no Parlamento Amazônico. 
Sou Vice-Presidente do Parlamento Amazônico. Já tratavam dessa 
pauta em todos os Estados que compõem o Parlamento Amazônico, e 
eu trago para um recorte local, para o recorte do Estado do Maranhão, 
para o Corpo de Bombeiros, a necessidade da fiscalização da aplicação 
desses recursos e, principalmente, da abrangência da atuação do 
Corpo de Bombeiros no Estado do Maranhão. E com essa abrangência 
do Corpo de Bombeiros no Estado do Maranhão, a necessidade do 
concurso público. O concurso público já havia sido anunciado desde 
a época de gestão do ex-Governador Flávio Dino, todos anos ia para 
o orçamento, todo ano colocado no orçamento, durante oito anos de 
gestão do Governador Flávio Dino, colocadas no orçamento mil 
vagas para o Corpo de Bombeiros, mas nunca foram executados e 
nunca foi realizado o concurso público. Governador Carlos Brandão 
havia anunciado, no início do seu mandato, em 2023, para 2024, com 
mil vagas para realização do concurso público. Para 2025, no nosso 
orçamento, está constando a previsão de 500 vagas. Já fizemos uma 
solicitação ao Governador. Na semana passada, estávamos na aula 
inaugural dos novos soldados da Polícia Militar do Estado do Maranhão 
e eu inclusive ratifiquei o nosso posicionamento e o nosso pedido ao 
Governador Carlos Brandão para que pudesse ampliar de 500 para 
mil vagas e a realização do concurso público para os bombeiros do 
Estado do Maranhão. Então, finalizo pela aprovação do Projeto, que 
é de suma importância, pela ampliação, valorização e pela realização 
do novo concurso do Corpo de Bombeiros no Estado do Maranhão, 
não só 500 vagas, mas mil vagas que com certeza vão ajudar e muito 
o Corpo de Bombeiros do Estado do Maranhão. Temos aí mais de 10 
anos que não teve concurso, e é uma expectativa muito grande não só 
para a corporação para melhorar os seus quadros, o seu efetivo, mas 
também da população do Estado do Maranhão. Jovens de 18 até 30 
anos que almejam servir ao Estado do Maranhão por meio do Corpo de 
Bombeiros. Então, fica aqui mais uma vez o nosso pedido ao Governo 
do Estado para que possa ampliar a quantidade de vagas para o concurso 
do Corpo de Bombeiros para 2025. Era o que tinha para o momento, 
Senhora Presidente, e com o Parecer favorável da Comissão, com o 
voto também favorável, Deputado Wellington do Curso.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Com a palavra, Deputado Neto.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA (sem revisão 
do orador) – Isso, Presidente, só para fazer o encaminhamento. Vou 
fazer daqui mesmo. Encaminhar, fazendo o pedido pela aprovação 
desse Projeto, importante Projeto que o Governo do Governador Carlos 
Brandão enviou para esta Casa Legislativa, de algo que vem sendo 
tratado já há algum tempo no BNDES, recurso oriundo do Fundo da 
Amazônia. E é importante dizer que é um recurso não reembolsável, ou 
seja, o Estado não terá que pagar esses R$ 45 milhões, é um recurso de 
fato do Fundo da Amazônia para a estruturação do Corpo de Bombeiros 
do Estado do Maranhão. Portanto, é importante. Aqui o Deputado 
Florêncio no seu voto já relatou a abertura de novos postos, novas bases 
ambientais, postos avançados do Corpo de Bombeiros na cidade de Alto 
Parnaíba, na cidade de Buriticupu, na cidade de Colinas, na querida 
cidade de Cururupu, na cidade de São Domingos do Azeitão, de São 
Mateus do Maranhão e da nossa querida cidade da Deputada Fabiana 
Vilar, de Zé Doca. A criação de postos avançados nesses municípios, 
Senhora Presidente, e a reestruturação dos outros postos das outras bases 
do Corpo de Bombeiros que já existem aqui no Estado do Maranhão 
e, naturalmente, aqueles que estão inseridos dentro da Amazônia 
Legal. E aí eu posso falar de São Luís onde será todo reestruturado, 
na capital do nosso Estado, na capital de todos os maranhenses, será 
reestruturado o Corpo de Bombeiros. A cidade de Imperatriz, a cidade 
de Balsas, Deputada Andreia Martins Rezende, será reestruturada; a 
cidade de Bacabal, do Deputado Florêncio, do Deputado Davi; a cidade 
de Pinheiro, na Baixada; e a cidade de Estreito. Então, todos esses 
municípios terão reestruturadas as suas bases do Corpo de Bombeiros 

e, Sra. Presidente, é importante dizer que a essa reestruturação, ela vai 
ter novos caminhões, novas ambulâncias, carros, todo o kit mobiliário 
de equipamentos, todo, drone também, para fazer a busca desses focos 
de incêndio, de acidentes, enfim, é uma reestruturação importante por 
que o Corpo de Bombeiros do Estado do Maranhão vai passar, graças 
à busca desse recurso que o Governador Carlos Brandão vem fazendo. 
Portanto, naturalmente, é urgente. Por isso, eu fiz o pedido de urgência, 
para que nós pudéssemos aprovar, já nessa sessão extraordinária, Sra. 
Presidente. Então, o pedido que eu deixo é pela aprovação da Casa 
a essa medida tão importante, encaminhada pelo Governador Carlos 
Brandão.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Em votação. Projeto de Lei n.º 099/2025, de autoria do Poder Executivo. 
Em votação. Os deputados e as deputadas que aprovam permaneçam 
como estão. Projeto aprovado e vai à sanção. Nada mais havendo a 
tratar...

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO (Questão de Ordem) 
– Presidente, pela ordem, rapidamente, só para fazer um informe 
aqui importante, tendo em vista que a situação demanda uma certa 
urgência. São dois informes na verdade. Um é para que seja dada a 
atenção pela Prefeitura de São Luís à rua de acesso às empresas ali, 
Azul Cargo, Latam Cargo.  É inadmissível que, num período em que 
a gente vive, em que o Maranhão busca se posicionar tanto no trade 
turístico como também um hub de negócios, que as ruas que dão acesso 
às transportadoras aéreas de São Luís, elas estejam naquela condição 
absurda.  E o segundo ponto, ainda falando em trade turístico é linkar 
isso aí com a questão da segurança. Que eu soube que recentemente 
houve o caso inclusive de um Deputado desta Casa que foi assaltado, 
assaltado! Arma de fogo! Ali no Espigão da Ponta d’Areia. Então, que 
fique essa comunicação ao Comandante da Polícia, ao Secretário de 
Segurança, para que se mexa, porque realmente está cada vez mais 
difícil estar aqui em São Luís. Muito obrigado.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Já estamos com 2002 quites entregues dos 3 mil inscritos, viu, gente? Só 
atualizando sobre a corrida. E 1942 cestas básicas arrecadas. Então, só 
para informar e motivar os colegas a participarem. Nada mais havendo 
a tratar, declaro encerrada a presente Sessão.

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E 
CIDADANIA

COMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS, 
FISCALIZAÇÃO E CONTROLE

P A R E C E R Nº 057 /2025
RELATÓRIO:
Cuida-se da análise do Projeto de Lei Ordinária nº 099/2025, 

de autoria do Poder Executivo, encaminhado através da Mensagem 
Governamental nº 003/2025, que Autoriza o Poder Executivo a celebrar 
Contrato de Aplicação de Recursos Não Reembolsáveis junto ao Banco 
Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social – BNDES no âmbito 
do Fundo Amazônia, regulamentado pelo Decreto federal nº 6.527, de 
1º de agosto de 2008.

Nos termos do Projeto de Lei, em análise, fica o Poder Executivo 
autorizado a contratar colaboração financeira não reembolsável junto 
ao Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social - BNDES, 
no valor de R$ 45.000.000,00 (quarenta e cinco milhões de reais), no 
âmbito do Fundo Amazônia, destinada ao fortalecimento da estrutura 
do Corpo de Bombeiros Militar do Estado do Maranhão na Amazônia 
Legal, bem como as ações de prevenção e combate a incêndios florestais 
e queimadas não autorizadas na região.

A colaboração financeira não reembolsável de que trata esta 
propositura de Lei será formalizada em observância às Disposições 
Aplicáveis aos Contratos BNDES, ao seu Regulamento Geral de 
Operações – RGO, bem como às disposições específicas contratuais, 
as quais prevalecem em caso de conflito com as normas que regem as 
operações do Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social.

Prevê ainda a propositura, que os recursos provenientes do 
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contrato de colaboração financeira não reembolsável deverão ser 
consignados no orçamento do Estado e executados conforme o Plano 
de Trabalho aprovado pela instituição financeira credora e deverão ser 
geridos pelo Corpo de Bombeiros Militar do Maranhão, observando-se 
os princípios da transparência e eficiência administrativa.

Esclarece a Mensagem Governamental, que o Corpo de 
Bombeiros Militar do Maranhão desempenha papel essencial no 
Sistema Estadual de Proteção e Defesa Civil, sendo responsável por 
ações de prevenção e mitigação de desastres, atendimento emergencial 
e combate a incêndios, especialmente em áreas de grande sensibilidade 
ambiental, como a Amazônia Legal.

Nos últimos anos, a crescente demanda por serviços 
especializados, aliada à complexidade dos desafios ambientais 
enfrentados, revelou a necessidade de investimento em infraestrutura, 
equipamentos e capacitação do efetivo, com vistas a assegurar maior 
eficiência e eficácia nas atividades da Corporação.

Nesse sentido, o presente Projeto de Lei tem por objetivo autorizar 
o Estado do Maranhão a firmar contrato de colaboração financeira não 
reembolsável junto ao Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico 
e Social, no valor de R$ 45.000.000,00 (quarenta e cinco milhões de 
reais), no âmbito do Fundo Amazônia, destinado ao fortalecimento 
da estrutura do Corpo de Bombeiros Militar do Estado do Maranhão 
na Amazônia Legal, bem como as ações de prevenção e combate a 
incêndios florestais e queimadas não autorizadas na região, como bem 
esclarece a Mensagem Governamental.

Como mencionado acima, analisar-se-á neste parecer a 
constitucionalidade, a juridicidade e a legalidade projeto de lei 
apresentado, nos âmbitos formal e material. 

O processo legislativo brasileiro, nas três esferas da Federação, 
deve obedecer a procedimentos pré-estabelecidos. A Constituição 
Estadual Maranhense de 1989, nas mesmas linhas da Constituição 
Federal de 1988, estabeleceu (arts. 40 a 49) os procedimentos do 
processo legislativo no âmbito estadual.

O primeiro ponto de análise é a iniciativa da proposição. 
A Constituição Estadual, em simetria com a Federal, assegura a 
determinadas pessoas ou grupo de pessoas a iniciativa para a propositura 
de proposições legislativas. 

No caso das Leis Ordinárias, o art. 42, da Constituição do 
Estado do Maranhão determina da seguinte forma quanto à iniciativa: 
“a iniciativa das leis complementares e ordinárias cabe a qualquer 
membro ou Comissão da Assembleia Legislativa, ao Governador do 
Estado, ao Tribunal de Justiça, ao Procurador-Geral da Justiça e aos 
cidadãos, na forma e nos casos previstos nesta Constituição”. Essa 
iniciativa é chamada de geral, pois qualquer um dos citados acima 
poderá deflagrar o processo legislativo de leis complementares e 
ordinárias.

Com efeito, o art. 43, inciso III, da CE/89, prevê que são de 
iniciativa privativa do Governador do Estado às Leis que disponham 
sobre organização e matéria orçamentária, senão vejamos:

“Art. 43 São de iniciativa privativa do Governador do Estado às 
leis que disponham sobre:

(...)
III - organização administrativa e matéria orçamentária;

Quanto ao instrumento, a lei ordinária é o instrumento adequado 
para tal mister, não havendo, portanto, objeções nesta fase do processo 
legislativo.

VOTO DO RELATOR:
Diante das razões acima expostas, opinamos pela aprovação do 

Projeto de Lei nº 099/2025, por ser legal, jurídico e constitucional.
É o voto.

PARECER DAS COMISSÕES:
Nos termos do artigo 46, do Regimento Interno deste Poder, 

reúnem-se, conjuntamente, as Comissões de Constituição, Justiça e 
Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Fiscalização e Controle, 
para apreciar a matéria conjuntamente.

Os membros das Comissões Técnicas Pertinentes, aqui reunidos, 
votam pela aprovação do Projeto de Lei Ordinária nº 099/2025, nos 
termos do voto do Relator.

É o parecer.
SALA DAS COMISSÕES “DEPUTADO LÉO FRANKLIM”, 

em 13 de fevereiro de 2025.                                                                                                                                         
                                                                 
Presidente: Deputado Florêncio Neto
Relator: Deputado Florêncio Neto
 
Vota a favor:                                                      Vota contra:
Deputado Ariston                                               
Deputado Arnaldo Melo                                   
Deputado Neto Evangelista                              
Deputado Ricardo Arruda                                
Deputado João Batista Segundo                       
Deputado Júlio Mendonça                                 
Deputado Catulé Júnior                                     
Deputada Daniella                                             
Deputada Solange Almeida                               

APOSTILAMENTO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 

MARANHÃO

RESENHA DO PRIMEIRO APOSTILAMENTO AO 
CONTRATO N.º 06/2024-ALEMA. PARTES: ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO e EMPRESA – SIC- 
SISTEMA INTEGRADO DE COMUNICAÇÃO LTDA, inscrita no 
CNPJ sob o nº 11.496.603/0001-42. CLÁUSULA PRIMEIRA – DA 
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: 1.1. As despesas decorrentes do 
presente contrato, no exercício financeiro de 2025, correrão à conta do 
recurso específico consignado no Orçamento da Assembleia Legislativa 
do Estado do Maranhão, cujo programa de trabalho e elemento de 
despesa é a seguinte: UNIDADE GESTORA: 010101 Assembleia 
Legislativa; GESTÃO: 00001 Gestão Geral; FUNÇÃO: 01 
Legislativa; SUBFUNÇÃO: 031 Ação Legislativa; PROGRAMA: 
0621 - Atuação Legislativa; AÇÃO: 4450 – Gestão de Programa; 
SUBAÇÃO: : 023492 TECNOLOGIA DA INFORMAÇÃO; 
NATUREZA DA DESPESA: 33.90.40.21 Serviços Técnicos 
Profissionais de TIC-PJ;  FONTE RECURSO: 1.5.00.101000 
Recursos não vinculados de impostos - Fonte 1500.1010000; OBJETO: 
SERVIÇOS DE CRIAÇÃO DE PLATAFORMA DE STREAMING DA 
ALEMA - ALEMA PLAY. INSTRUMENTO LEGAL: 1° TA - CT N° 
006/2024. VALOR DO CONTRATO: R$ 1.649.934,00. VIGÊNCIA: 
26/02/2024 A 26/02/2025. GESTOR: ANNY GRAZIELLY L. RAMOS 
(DAMPIS). INFORMAÇÕES COMPLEMENTARES: VALOR 
AUTORIZADO PELA ORDENADORA DE DESPESA ÀS FLS.32. 
DESTINADO A SUPRIR A DEMANDA DO MÊS DE JANEIRO/2025. 
PARÁGRAFO ÚNICO - DA NOTA DE EMPENHO: Em 30.01.2025 
foi emitida a Nota de Empenho n.º 2025NE000132, no valor de R$ 
123.741,75 (cento e vinte e três mil, setecentos e quarenta e um reais e 
setenta e cinco centavos), à conta da Dotação Orçamentária especificada 
no caput desta cláusula, para fazer face às despesas inerentes a este 
Contrato durante o mês de janeiro/2025; BASE LEGAL:  artigo 
136, da Lei Federal n.º 14.133/2021 e o Processo Administrativo nº: 
0043/2025-AL. DATA DA ASSINATURA DO APOSTILAMENTO: 
14/02/2025. ASSINATURA:  Assembleia Legislativa do Estado 
do Maranhão – Deputada Iracema Vale -Presidente da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, São Luís -MA, 14 de fevereiro de 
2025. BIVAR GEORGE JANSEN BATISTA - Procurador-Geral da 
Assembleia Legislativa 
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APOSTILA
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 

MARANHÃO

RESENHA DO PRIMEIRO APOSTILAMENTO 
AO CONTRATO N.º 19/2024-AL. PARTES: ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO e NORTH START 
TAXI AEREO LTDA-EPP.  OBJETO:  Emissão da Nota de Empenho 
nº 2025NE000426, de 13/02/2025, no valor de no valor de R$ 
1.000.000,00 (um milhão de reais. DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA:  
Unidade Gestora: 010101–Assembleia Legislativa. Gestão: 00001 
– Gestão Geral. Função: 01 – Legislativa. Subfunção: 031 – Ação 
Legislativa. Programa: 0621 - Atuação Legislativa. Ação: 4450 – 
Gestão do Programa. Subação: 023481 – Manutenção. Natureza 
Despesa: 33.90.39.07 - Locação de aeronaves. Fonte Recurso: 
1.5.00.101000 – Recursos não vinculados de impostos – fonte 
1500.1010000. HISTÓRICO: Objeto: Contratação de empresas 
especializadas na prestação dos serviços fretamento de aeronave para 
transporte de parlamentares e servidores da ALEMA. INFORMAÇÕES 
COMPLEMENTARES: Valor referente a fevereiro/2025. BASE 
LEGAL: art. 136 da Lei Federal 14.133/21 e Processo Administrativo 
nº 0082/2025. DATA DA ASSINATURA DO APOSTILAMENTO: 
14/02/2025. ASSINATURA: Deputada Iracema Vale–Presidente da 
Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão. São Luís–MA, 14 de 
fevereiro de 2025. Bivar George Jansen Batista– Procurador-Geral da 
ALEMA.

APOSTILAMENTO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 

MARANHÃO

RESENHA DO PRIMEIRO APOSTILAMENTO AO 
CONTRATO N.º 023/2024-ALEMA. PARTES: ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO e a INFINITY 
LOCAÇÃO SERVIÇOS E GESTÃO, inscrita no CNPJ n. 23. 
098,439/0001-02. CLÁUSULA PRIMEIRA: 1.1. As despesas 
decorrentes do presente contrato, no exercício financeiro de 2025, 
correrão à conta do recurso especifico consignado no Orçamento 
Geral do Estado do Maranhão cujo programa de trabalho e elemento 
de despesa é a seguinte: UNIDADE GESTORA: 010101-Assembleia 
Legislativa; GESTÃO, 00001-Gestão Geral; FUNÇÃO 01-Legislativa; 
SUBFUNÇÃO: 031-Ação Legislativa; PROGRAMA: 0621 Atuação 
Legislativa; AÇÃO: 4450-Gestão do Programa; SUBAÇÃO: 
023481-Manutenção; NATUREZA DESPESA 33 90.37.99 Outras 
despesas com Locação de Mão de Obra PJ; FONTE RECURSO 
15.00.101000 - Recursos não vinculados de impostos Fonte 1500.1010000; 
HISTORICO OBJETO LOCAÇÃO DE MÃO DE OBRA PARA 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE MOTORISTA E ENCARREGADO 
INFORMAÇÕES COMPLEMENTARES REFERENTE AO MÉS DE 
JANEIRO/2025. 1.1.1. PARÁGRAFO ÚNICO: Em 12.02.2025 foi 
emita a Nota de Empenho Nº 2025NE000412, no valor de R$ 46.321,32 
(quarenta e seis mil, trezentos e vinte e um reais e trinta e dois centavos) 
a conta da Dotação Orçamentária especificada no caput desta cláusula, 
para fazer face às despesas inerentes a este Contrato durante o mês de 
janeiro de 2025. CLÁUSULA SEGUNDA: 2.1. Ficam ratificadas as 
demais cláusulas do contrato principal, desde que não conflitem com o 
que está expresso neste instrumento. BASE LEGAL:  artigo 136 da Lei 
Federal nº 14 133/2021 e o Processo Administrativo nº 0064/2025-AL. 
DATA DA ASSINATURA DO APOSTILAMENTO: 14/02/2025. 
ASSINATURA:  Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão 
– Deputada Iracema Vale -Presidente da Assembleia Legislativa do 
Estado do Maranhão, São Luís -MA, 14 de fevereiro de 2025. BIVAR 
GEORGE JANSEN BATISTA - Procurador-Geral da Assembleia 
Legislativa 

APOSTILAMENTO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 

MARANHÃO

RESENHA DO TERCEIRO APOSTILAMENTO AO 
CONTRATO N.º 030/2022-ALEMA. PARTES: ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO e EMPRESA KENTA 
INFORMÁTICA S/A, inscrita no CNPJ sob o nº 01.276.330/0001-77. 
CLÁUSULA PRIMEIRA – DA DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: 
As despesas decorrentes do presente contrato, no exercício financeiro de 
2025, correrão à conta do recurso específico consignado no Orçamento 
da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão cujo programa 
de trabalho e elemento de despesa são os seguintes: UNIDADE 
GESTORA: 010101 Assembleia Legislativa; GESTÃO: 00001 
Gestão Geral; FUNÇÃO: 01 Legislativa; SUBFUNÇÃO: 031 Ação 
Legislativa; PROGRAMA: 0621 - Atuação Legislativa; AÇÃO: 4450 
– Gestão de Programa; SUBAÇÃO: 023492 – TECNOLOGIA DA 
INFORMAÇÃO; NATUREZA DA DESPESA: 33.90.40.06 Locação 
de Software;  FONTE RECURSO: 1.5.00.101000 Recursos não 
vinculados de impostos - Fonte 1500.1010000; OBJETO: AQUISIÇÃO 
DE 31 LICENÇAS DE USO DE SOFTWARE, SERVIÇO, SUPORTE, 
ATUALIZAÇÃO E CUSTOMIZAÇÃO DE SIST. DE GRAVAÇÃO 
DAS SESSÕES DA ALEMA; INSTRUMENTO LEGAL: 2º TA, CT 
Nº 030/2022 VIGÊNCIA: 21/06/2024 A 20/06/2025 INFORMAÇÕES 
COMPLEMENTATES: REFERENTE AOS MESES DE JANEIRO 
E FEVEREIRO/2025; DA NOTA DE EMPENHO: – Em 12.02.2025 
foi emitida a Nota de Empenho nº.: 2025NE000416, no valor de R$ 
24.166,60 (vinte e quatro mil, cento e sessenta e seis reais e sessenta 
centavos) à conta da Dotação Orçamentária especificada no caput desta 
cláusula, para fazer face às despesas inerentes a este Contrato durante 
os mês de janeiro a fevereiro de 2025; BASE LEGAL:  artigo 65, § 
8º, da Lei n.º 8.666/93 e o Processo Administrativo nº 0024/2025 -AL. 
DATA DA ASSINATURA DO  APOSTILAMENTO: 14/02/2025. 
ASSINATURA:  Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão 
– Deputada Iracema Vale -Presidente da Assembleia Legislativa do 
Estado do Maranhão, São Luís -MA, 14 de fevereiro de 2025. BIVAR 
GEORGE JANSEN BATISTA - Procurador-Geral da Assembleia 
Legislativa 

APOSTILAMENTO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 

MARANHÃO

RESENHA DO QUINTO APOSTILAMENTO AO 
CONTRATO N.º 33/2020-ALEMA. PARTES: ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO e EMPRESA 
–: CLARO S/A, inscrita no CNPJ sob o nº 40.432.544/0001-47. 
CLÁUSULA PRIMEIRA – DA DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: 
1.1. As despesas decorrentes do presente contrato, no exercício 
financeiro de 2025, correrão à conta do recurso específico consignado 
no Orçamento da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, cujo 
programa de trabalho e elemento de despesa é a seguinte: UNIDADE 
GESTORA: 010101 Assembleia Legislativa; GESTÃO: 00001 
Gestão Geral; FUNÇÃO: 01 Legislativa; SUBFUNÇÃO: 031 Ação 
Legislativa; PROGRAMA: 0621 - Atuação Legislativa; AÇÃO: 
4450 – Gestão de Programa; SUBAÇÃO: 023481 - MANUTENÇÃO; 
NATUREZA DA DESPESA: 33.90.40.14 Comunicação de 
dados (Telefonia Fixa e Móvel com Pacote de Dados);  FONTE 
RECURSO: 1.5.00.101000 Recursos não vinculados de impostos - 
Fonte 1500.1010000; OBJETO: CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS 
MÓVEL PESSOAL – SMP PARA ATÉ 90 ACESSOS QUE SERÃO 
PRESTADOS NAS CONDIÇÕES ESTABELECIDAS NO TERMO 
DE REFERÊNCIA. INFORMAÇÕES COMPLEMENTARES: 
valor referente ao mês de JANEIRO/2025. PARÁGRAFO ÚNICO 
- DA NOTA DE EMPENHO: Em 11.02.2025 foi emitida a Nota 
de Empenho n.º 2025NE000390, no valor de R$ 10.000,00 (dez mil 
reais) à conta da Dotação Orçamentária especificada no caput desta 
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cláusula, para fazer face às despesas inerentes a este Contrato durante 
o mês de janeiro de 2025; BASE LEGAL:  artigo 65, § 8º, da Lei 
Federal n.º 8.666/93 e o Processo Administrativo nº: 0030/2025-AL. 
DATA DA ASSINATURA DO APOSTILAMENTO: 14/02/2025. 
ASSINATURA:  Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão 
– Deputada Iracema Vale -Presidente da Assembleia Legislativa do 
Estado do Maranhão, São Luís -MA, 14 de fevereiro de 2025.BIVAR 
GEORGE JANSEN BATISTA - Procurador-Geral da Assembleia 
Legislativa 

DIRETORIA DE RECURSOS HUMANOS
RESENHA DE EXPEDIENTE MESA DIRETORA
RESOLUÇÃO ADMINISTRATIVA

Nº 251/2025, de 14 de fevereiro de 2025, exonerando RAFAEL 
ARRAIS FERREIRA, do Cargo em Comissão Símbolo DAI-4 de 
Auxiliar Técnico, do Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º 
de fevereiro do ano em curso.

RECONHECIMENTO DE DÍVIDA
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 

MARANHÃO

RESENHA DO TERMO DE RECONHECIMENTO 
DE DÍVIDA N° 10/2025. DEVEDOR(A): ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO. CREDOR(A): 
EQUATORIAL MARANHÃO DISTRIBUIDORA DE ENERGIA 
S.A. OBJETO: A Assembleia Legislativa do Maranhão reconhece o 
dever de indenizar à CREDORA, no montante de R$ 26.393,58 (vinte 
e seis mil, trezentos e noventa e três reais e cinquenta e oito centavos), 
decorrente dos serviços prestados no mês de dezembro/2024, de acordo 

com a despesa certificada às fls.131 do Processo Administrativo n° 
0122/2025. VALOR: O valor do presente Termo de Reconhecimento 
de Dívidas é de R$ 26.393,58 (vinte e seis mil, trezentos e noventa e 
três reais e cinquenta e oito centavos), referente ao mês de dezembro 
de 2024, na forma instruída no Processo Administrativo nº 0122/2025. 
RECURSOS FINANCEIROS:  Unidade Gestora: 010101–
Assembleia Legislativa. Unidade Orçamentária: 01101. Função: 01 
– Legislativa. Subfunção: 031 – Ação Legislativa. Programa: 0621 
- Atuação Legislativa. Ação: 4450 – Gestão do Programa. Subação: 
023481 – Manutenção. Natureza Despesa: 33.90.92.22 - Luz, Água e 
Telefone. Fonte Recurso: 1.5.00.101000 – Recursos não vinculados de 
impostos – fonte 1500.1010000. HISTÓRICO: Objeto: fornecimento 
de energia elétrica para a ALEMA. instrumento legal: CT N° 029/2021. 
Informações Complementares: valor complementar para pagamento 
total da fatura agrupadora N° 610009120831. DA QUITAÇÃO: Fica 
estabelecido que o pagamento do valor total bruto de R$ 160.980,52 
(cento e sessenta mil, novecentos e oitenta reais e cinquenta e dois 
centavos) deverá ser realizado da seguinte forma: R$ 26.393,58 (vinte 
e seis mil, trezentos e noventa e três reais e cinquenta e oito centavos) 
deverão ser pagos à título de indenização, por meio da Nota de Empenho 
n° 2025NE000381, e R$ 134.586,96 (cento e trinta e quatro mil, 
quinhentos e oitenta e seis reais e noventa e seis centavos) inscritos em 
“Restos a Pagar” na Nota de Empenho n° 2024NE00054, e, implicará 
a plena e total quitação à ALEMA do débito reconhecido neste termo, 
para nada mais ter a reclamar, reivindicar, exigir ou reclamar a Credora. 
BASE LEGAL: Processo Administrativo nº 0122/2025-ALEMA, 
Contrato n° 29/2021, artigos 37 e 59 da Lei n.º 4.320/64 e Parecer 
Jurídico n.º 30/2025-PGA. DATA DA ASSINATURA: 14/02/2025. 
ASSINATURA: Deputada Iracema Vale – Presidente da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão. São Luís–MA, 14 de fevereiro de 
2025.  Bivar George Jansen Batista– Procurador-Geral da ALEMA.
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